
Г а з е т а  В ы х о д и т
С  5  М а я  1 9 3 5  Г о д а

П
о

Г
о

д
а

Лучшее издание В МетаЛЛурГичеСкой отраСЛи роССии и Стран СнГ-2008

Действительно  о  главном
magmetall.ru

ПЯТНИЦА суббоТА воскресеНье

о
ф

и
ц

и
а

Л
ь

н
о

читайте в субботу   и старость полна наслаждений, если только уметь ею воспользоваться...

четВерГ
1 октября
2009 года
№ 111 /12058/

стр. 3стр. 7стр. 2

Глоток  
свежего  
воздуха  
завучу  
не помешает

в городском  
избиркоме  
выдавали  
удостоверения

Памятники на могилах фронтовиков

ре
кл

а
м

а

стр. 8

з 5... 7
727 мм рт. ст.

+10... +12+7... +9

Ю-з 6... 8
726 мм рт. ст.

+9... +11

з 3... 5
734 мм рт. ст.

у Марины 
Шеметовой 
юбилей

Ждем новых 
«сухарей»  
от ильи  
Проскурякова  

 ПоздраВЛяеМ!
Надежная опора

Дорогие друзья!
В первый октябрьский день мир отмечает День 

пожилых людей. Для нас он стал символом челове-
ческой мудрости, гражданской зрелости и душевной 
щедрости. В этот день мы особо остро чувствуем 
свой неоплатный долг перед старшим поколением. 
Вы, уважаемые ветераны, являетесь носителями 
традиций, в ваших добрых и сильных сердцах 
мы черпаем поддержку и понимание, терпение и 
любовь. Накопленные вами знания и опыт осо-
бенно важны в нынешних условиях, когда наряду 
с инициативой молодых востребована жизненная 
мудрость старших.  Мы благодарны вам за ваш 
созидательный труд, за вклад в строительство и 
развитие нашего города и его предприятий.

Время не стоит на месте, все быстрее ритм нашей 
жизни. Но забота о пожилых – то, о чем нельзя за-
бывать ни на минуту. И поэтому на ММК наряду 
с реализацией программ технического развития и 
модернизации производства продолжается выполне-
ние программы социальной защиты пенсионеров. 

Дорогие наши ветераны! От всего сердца 
желаю вам светлого неба над головой, здоровья 
и долгих лет жизни! Пусть всегда с вами рядом 
будут любящие и заботливые дети, внуки, друзья! 
Мира и добра вам!

виктор раШников,  
председатель совета директоров оао «ммк», 

депутат Законодательного собрания  
Челябинской области

Дорогие земляки! 
От всего сердца поздравляю вас с Днем пожилых 

людей. Когда мы становимся пожилыми – не значит, 
что наступила старость. Пожилой – это человек по-
живший, напитавшийся опытом, прикоснувшийся 
к мудрости. Этого знания жизни, этой особой 
прозорливости всегда не хватает молодым. А по-
тому каждый пожилой – наставник для младших 
поколений, будь то в семье или в работе.

Желаю всем пожилым крепчайшего здоровья, 
любви, уважения семьи и искренней человеческой 
дружбы.

Павел краШенинников,  
председатель комитета по гражданскому,  

уголовному, арбитражному и процессуальному 
законодательству государственной Думы

Дорогие ветераны,  
поздравляем вас  

с Днем пожилых людей!
В этот день во всем мире вам высказывают 

благодарность и признательность.
Уважение к пожилым – это одна из тех опор, на 

которой держится не только крепкая семья, но и 
общество. Этот день – дань уважения людям, чья 
судьба отмечена честным трудом на благо Родины. 
Это праздник человеческой мудрости, граждан-
ской зрелости, душевной щедрости – качеств, 
которыми наделены вы, люди, прошедшие войны 
и пережившие экономические потрясения.

От всей души желаем вам крепкого здоровья, 
бодрости духа, долгих лет жизни, уважения 
окружающих вас людей, заботы родных, тепла 
и мира!

анДрей мороЗов,  
депутат государственной Думы;  

влаДимир Шмаков, алексей гУЩин,  
депутаты Законодательного собрания области

Дорогие магнитогорцы!
Сегодня самые теплые и искренние поздравле-

ния в честь Дня пожилых людей – каждому магни-
тогорцу, представителю старшего поколения!

Каждая семья держится на любви и памяти, 
на уважении, внимательном и бережном отно-
шении к старшим. Пожилые передают внукам и 
правнукам опыт многих и многих лет, объединяя 
десятилетия истории в непрерывную цепь.

От имени депутатов Магнитогорского городско-
го Собрания я поздравляю всех вас с праздником 
и желаю вам понимания и уважения близких, еже-
дневной радости и крепкого здоровья, оптимизма 
и долгой жизни на радость вашим семьям!

алексанДр мороЗов,  
председатель городского собрания

Губернатор Петр Сумин дополнительно 
направил десять миллионов рублей на 
памятники фронтовикам.

Как сообщает пресс-служба главы региона, в 
нынешнем году на установку и замену надгробий 
из регионального бюджета направлено 20 мил-
лионов рублей. Эти средства позволят обновить 
более 1200 памятников. Во всех муниципалите-
тах их начали заменять в августе, до конца осени 
запланированные работы будут выполнены. По 
областной программе реставрируют ветхие над-

гробия на могилах почетных земляков, умерших 
до 12 июня 1990 года. Последние почести вете-
ранам войны, ушедшим из жизни после этого 
срока, оказывают за счет средств федерального 
бюджета.

Каким будет памятник – из серого мрамора 
или черного гранита – выбирают родственни-
ки. Надгробия стандартного размера, каждый 
стоимостью 15 тысяч рублей. Только за четыре 
года из областной казны на это направлено 
более 47 миллионов рублей, установлено 4793 
памятника.

В МоСкВе прошел юбилейный 
V всероссийский форум «Здоро-
вье нации – основа процветания 
россии». 

Организаторами выст упили Ми -
нистерство здравоохранения и 
социального развития РФ, обще-

российская общественная организация 
«Лига здоровья нации» при поддержке 
администрации президента РФ, торгово-
промышленной палаты РФ, федеральных 
министерств, агентств и служб, правитель-
ства Москвы и региональных администра-
ций. Целями форума стали объединение 
сил общества для физического и духовно-
нравственного оздоровления нации, повы-
шения качества жизни и улучшения соци-
ального самочувствия граждан России.

В рамках форума прошли выставка, пле-
нарное заседание и научно-практические 
конференции, где обсуждалась концепция 
социально-экономического развития Россий-
ской Федерации до 2020 года. В открытии 
выставки и работе пленарного заседания приняла 
участие министр здравоохранения и социального 
развития РФ Татьяна Голикова. Она отметила, что 
выставка – это социальный проект, значимость 
которого трудно переоценить, потому что посвящен 
он самому главному, что есть у человека – здо-
ровью. И проведение форума совпало с началом 
реализации проекта «Здоровая Россия» при под-
держке президента РФ и правительства. Татьяна 
Голикова отметила, что немалую роль сыграла «Лига 
здоровья нации» и усилия, которые предпринимал 
Лео Бокерия.

В рабо-
те выставки 

участвовали около 
90 организаций из 30 

регионов РФ. Магнитогорский городской благо-
творительный общественный фонд «Металлург» 
представил экспозицию в разделе «Социальные 
инвестиции и социальное партнерство». В основе 
успешности реализации наших проектов лежит со-
циальное партнерство основного благотворителя 
фонда ОАО «Магнитогорский металлургический 
комбинат», АНО «Медико-санитарная часть адми-
нистрации Магнитогорска и ОАО «ММК» и фонда 
«Металлург».

Гостями выставочной экспозиции фонда «Метал-
лург» были министр здравоохранения и социаль-

ного развития РФ Татьяна Голи-
кова, председатель комитета 

ГД РФ по охране здоровья 
Ольга Борзова, зампред-

седателя ФНПР Давид 
Кришталь, председатель 
комиссии по социальной 
и демографической по-
литике ОП РФ Алексан-
дра Очирова, президент 
общероссийской обще-
ственной организации 

«Лига здоровья нации» Лео 
Бокерия, председатель Всерос-

сийского совета ветеранов Дмитрий 
Карабанов и другие. После знакомства 

с экспозицией Татьяна Голикова отметила, что 
успешный опыт в создании социальных программ, 
действующий в Магнитогорске, следует брать на 
вооружение другим регионам России. Выставка 
форума имела статус общенационального смотра 
социальных проектов и инициатив, направленных 
на всестороннее оздоровление и улучшение каче-
ства жизни россиян. По итогам смотра прошло на-
граждение победителей в различных номинациях. 
Лауреатом в номинации «За вклад в повышение 
уровня и качества жизни» стал Магнитогорский 
благотворительный фонд «Металлург», награж -
денный дипломом и памятным знаком V все-
российского форума «Здоровье нации – основа 
процветания России». За вклад в подготовку и 
проведение юбилейного форума от Челябинской 
области дипломами награждены председатель 
совета директоров ОАО «ММК» Виктор Рашников 
и председатель общественной палаты области 
Вячеслав Скворцов 

Здоровье нации –  
основа процветания

Главным гостем выставочной экспозиции  
боФ «Металлург» стала министр
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Сегодня юбилей у Марины 
Шеметовой, доктора медицин-
ских наук, заслуженного врача 
Российской Федерации. Уже 
более десятка она лет возглав-
ляет объединенную медико-
санитарную часть администра-
ции города и оАо «ММК».

Пациенты называют ее доктор-
ом с большой буквы, коллеги 
– новатором в медицине и 

талантливым руководителем, дети – 
лучшей мамой на свете.

Отличница по жизни. Когда-то 
блестяще окончила Челябинский 
государственный медицинский 
институт, а теперь – профессор ка-
федры общественного здоровья и 
здравоохранения Уральской государ-
ственной медакадемии. Начинала 
врачом-неврологом в поликлинике 
№ 1, где сразу прослыла вниматель-
ным душевным доктором.

Милосердие – ее профессиональ-
ная и жизненная позиция. Много лет 
Марина Шеметова на общественных 
началах возглавляет комиссию бла-
готворительного фонда «Металлург», 
работает в попечительском совете 
общества инвалидов Ленинского 
района.

У нее россыпь наград: почетное 
звание «Женщина года» в номинации 
«Здравоохранение», орден «Почет-
ный Знак Петра Великого», медаль 
энциклопедии «Лучшие люди России». 
Одна из знаковых – международная 
премия «Профессия – жизнь», которой 
отмечают выдающиеся мировые до-
стижения компаний в области меди-
цины и личности, внесшие весомый 
вклад в развитие науки, технологии 
и практики медицины на благо чело-

вечества. Марина Шеметова стала 
лауреатом в номинации «Ведущий 
менеджер в области медицины и 
индустрии здоровья» – торжественная 
церемония награждения проходила в 
зале церковных соборов храма Христа 
Спасителя.

Красноречивее всего о человеке 
говорят его дела.

– Для нас важно сотрудничество с 
медиками в сфере духовного оздоров-
ления людей. И в этом Марина Викто-
ровна проявля-
ет открытость и 
готовность идти 
навстречу за-
просам паци-
ентов. Первый 
больничный храм в городе был открыт 
под ее патронажем. Медсанчасть по 
ее инициативе участвовала во Все-
российской православной конфе-
ренции по проблемам медицинской 
этики, – рассказывает благочинный 
Магнитогорско-Верхнеуральского 
округа протоиерей отец Вадим. 
– Важным стало открытие и герон-
тологического центра, в который 
духовенство города пригласили для 
освящения здания и напутствия 
медперсонала. Я думаю, что взаи-
модействие Православной церкви 
и всей системы здравоохранения 
нашего города будет развиваться по 
примеру медсанчасти комбината. В 
этот юбилей желаю Марине Викторов-
не крепости душевной и телесных сил 
на многие годы. Пусть все ее новые 
добрые дела на благо города и его жи-
телей имеют благословение Божие.

Уникальный геронтологический 
центр в минувшем году, ранее 
– кардиооперационная с корона-
роангиографическим аппаратом, 

уроандрологический комплекс, со-
временнейший оперблок… Список 
жизненно важных объектов, откры-
тых в медсанчасти по инициативе 
Шеметовой, можно продолжить. Она 
осуществила саму идею – поэтапную 
реорганизацию городской больницы 
и медицинской службы комбината 
в автономную некоммерческую 
организацию – объединенную МСЧ 
АГ и ОАО «ММК».

Сегодня медсанчасть – крупнейшее 
медучреждение в регионе, объединя-
ет сеть здравпунктов, поликлиники, 
диагностический центр и стационар. 
Новые технологии стали здесь нормой 
жизни, центральной фигурой всех 
практических решений является па-
циент. Работникам и пенсионерам до-
ступны эндопротезирование суставов, 
стентирование, имплантация электро-
кардиостимуляторов. Впереди планеты 
всей шагают не только офтальмологи, 
взявшие на вооружение мировые зо-
лотые стандарты в лечении катаракты 
с применением новейшего метода 
факоэмульсификации. 

Малоинвазивные операции вы-
полняют нейрохирурги, отоларинго-
логи, гинекологи, урологи. В конце 
минувшего года приобретена допол-
нительная эндоскопическая стойка 
для травматологов-ортопедов, кото-
рые помимо замены тазобедренных 
и коленных суставов уже проводят 
уникальные операции по эндопро-
тезированию плюснефаланговых, 
плечевых суставов, головки лучевой 
кости… Успешное внедрение со-
временных методик диагностики и 
лечения высоко оценено коллегами 
из Европы и США.

Марина Шеметова – потомствен-
ный доктор. Медицину считает судь-
бой, а себя – счастливой женщиной. 
У нее замечательная большая семья: 
родители – ветераны города и комби-
ната, муж, трое детей, внучка. Они во 
всем поддерживают друг друга. Навер-
ное, в этом и кроется ответ на вопрос, 
который любят задавать ей журнали-
сты: «Как вы все успеваете?»

Успевает. И не только на службе. 
Марина Шеметова – депутат город-
ского Собрания, член общественной 
палаты Челябинской области.

Слово – колле-
ге в профессии и 
депутатских делах, 
главному врачу 
горбольницы № 1 
Евгению Шахлину.

– Помню Мари-
ну Шеметову врачом-интерном: 
уже тогда ее отличали грамотность, 
активность, старание получить наи-
больший объем знаний, перенять 
опыт старших коллег, – говорит 
Евгений Шахлин. – В должности глав-
ного врача крупнейшего учреждения 
области и даже России Марина 
Викторовна умеет решать вопросы 
профессионально, и я бы сказал, это 
у нее по-женски легко получается. То, 
что медсанчасть имеет огромный 
авторитет, безусловно, ее заслуга. И 
система медпомощи металлургам, 
жителям Магнитогорска, которая 
создана в рамках этого учреждения, 
является уникальной. Решение задач 
профилактики заболеваний, ранней 
диагностики, специализированной 
медпомощи именно с ее участием 
получило новое развитие. Высоко 
поставлена научно-практическая 
работа врачей: многие подготовили 
кандидатские и докторские диссерта-
ции. В 1998 году Марина Шеметова 
активно участвовала в подготовке, 

последующем принятии на город-
ском Собрании концепции развития 
здравоохранения Магнитогорска. 
Сейчас вновь актуальны вопросы 
реорганизации здравоохранения, 
формируется стратегия развития 
здравоохранения Челябинской обла-
сти, и здесь опыт Марины Викторов-
ны, ее знания, понимание ситуации 
будут иметь пользу не только для 
Магнитки. В день рождения от имени 
коллектива нашей больницы хотел 
бы поздравить Марину Викторовну, 
пожелать дальнейшей творческой 
активности, целеустремленности, 
энергии и настроенности на иннова-
ции и их успешную реализацию.

Одна из традиций медсанчасти 
– поиск, внедрение новых форм ра-
боты, современных методик, порой 
кажущихся красивой заоблачной 
мечтой. Ну кто еще, как не Марина 
Шеметова, мог бы воплотить на базе 
здравпунктов лечение по програм-
ме «Мир долголетия», проникшись 
многовековым опытом китайских 
целителей в Поднебесной? В итоге 
работников основных производств 
ОАО «ММК» врачевали иглоукалы-
ванием и массажами китайские 
эскулапы. Нынче стартовала новая 
программа «Школа здоровой спины» 
– доступная, бесплатная, профилак-
тическая и просветительская.

Все это – примеры местной реали-
зации нацпроекта «Здоровье».

– Марина Викторовна Шеметова 
– уникальное творение природы, – 
считает президент МаГУ Валентин 
Романов. – Во-первых, она универ-
сальна по глубине и широте таланта. 
Она блестяще решает сугубо при-
кладные задачи и абстрактно мыслит 
на уровне лучших умов. Во-вторых, 
умеет чутко реагировать на чужую 
боль, моментально ориентируется в 
обстановке и принимает решение 
во благо человека. Сотни раз я видел 
это ее качество. И в-третьих, она на-
стоящий борец, так что я предостерег 
бы представителей сильного пола 
скрещивать с ней шпаги. Доброго 
здоровья, Марина Викторовна!

Несколько лет студенческая по-
ликлиника – в составе медико-
санитарной части. А это еще и забота 
о четырнадцати тысячах студентов и 
профессорско-преподавательском 
составе трех вузов – МаГУ, МГТУ, 
МаГК.

– Марина Викторовна – совре-
менная, деловая, динамичная, 
целеустремленная бизнесвумен. С 
ней приятно и комфортно работать. 
Преподаватели и студенты доволь-
ны взаимным сотрудничеством по 
оздоровлению. Радует оснащение 
поликлиники современными обо-
рудованием, методиками, – под-
черкивает ректор МГТУ Валерий 
Колокольцев. – От всего нашего 
коллектива пожелание в юбилей 
– быть такой же обаятельной и за-
мечательной. Личного счастья, бла-
гополучия в семье, успехов детям. 
И – долгие лета нашему доброму 
сотрудничеству.

И такой штрих к юбилейному «де-
ловому» портрету. Аккуратная терри-
тория медгородка на Набережной – 
зеленые газоны, клумбы с цветами, 
альпийские горки, пруд – все для 
комфортного пребывания пациента. 
Порядок и красота вокруг – тоже 
характер Марины Викторовны. И 
снова повод признать: медсанчасть 
в заботливых женских руках 

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА 
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 поздравляем!

Мудрые наставники
Уважаемые ветераны!

Сердечно поздравляю вас с Международным днем пожилых 
людей. Вы воевали на фронтах, добросовестно трудились в 
мирное время,  возводили фабрики и заводы, школы и универ-
ситеты, Дома культуры и спортивные комплексы, воспитывали 
детей и внуков. Ваши знания, мудрость и богатейший опыт как 
никогда важны для нас. Именно у вас мы учимся хранить веру 
в свои силы, ценить порядочность и справедливость, надеяться 
на лучшее будущее. Наш святой долг – поддержать, обустроить 
ваш быт, оказать реальную помощь, сделать вашу жизнь инте-
ресной, яркой, активной, насыщенной. Именно такой заботой  
мы стремимся окружить пожилых людей и пенсионеров нашего 
технического университета.

От всей души желаю всем нашим дорогим ветеранам креп-
кого здоровья, бодрости духа, долгих лет жизни, благополучия, 
уважения заботы, тепла и мира!

ВАЛЕРИЙ КОЛОКОЛЬЦЕВ,  
ректор МГТУ

дорогие ветераны  
Магнитогорского метизно-калибровочного завода 

«ММК-МеТиЗ»!
Примите сердечные поздравления с Международным днем 

пожилых людей! В этот день хочется сердечно поблагодарить 
вас за мудрость и терпение, которые вы всегда проявляли, несмо-
тря на все невзгоды, с избытком выпавшие на вашу долю. Всей 
своей жизнью вы заслужили уважение, являясь ярким примером 
истинного патриотизма. Кто-то из вас стоял у основания и ста-
новления метизно-металлургического и калибровочного заводов 
в военные и послевоенные годы, кто-то ударно трудился на них 
в 70–80-е. Поэтому есть глубокий символический смысл в том, 
что свой день рождения объединенный метизно-калибровочный 
завод также отмечает 1 октября: ему сегодня исполнилось 67 лет. 
Но, как и вы, завод молод, энергичен, у него впереди еще много 
больших и славных дел.

Поздравляем вас с днем рождения ММК-МЕТИЗ! Этот 
праздник по праву ваш! Без вас не было бы предприятия, про-
дукция которого известна не только в нашей стране, но и за ее 
пределами. От всей души желаем вам здоровья и активного 
долголетия. Пусть окружающие дарят вам душевное тепло и 
радость, которые вы заслужили!

ВЛАДИМИР ЛЕБЕДЕВ,  
директор ОАО «ММК-МЕТИЗ»;  

АНДРЕЙ СОЛОЦКИЙ,  
председатель профкома ОАО «ММК-МЕТИЗ»;  

ЕВГЕНИЙ КНЯЗИХИН,  
председатель совета ветеранов ОАО «ММК-МЕТИЗ»

дорогие друзья!
Сегодня мы хотим поздравить всех родных и дорогих наше-

му сердцу людей – старшее мудрое поколение. Это хранители 
очага нашего дома. Каждая семья держится на любви и памяти 
старшего поколения. В этот день мы желаем вам всего самого 
лучшего. Только вы помогаете нам даже в самое нелегкое время 
жить и радоваться жизни, учите нас оптимизму и упорству.

Желаем старшему поколению уважения близких, здоровья 
на все годы и долгой жизни на радость всей семье! С празд-
ником!

СЕРГЕЙ БЕРДНИКОВ, 
директор ЗАО «Механоремонтный комплекс»,  

помощник депутата ЗСЧО;  
ГЕННАДИЙ ЗЕЛЕНЮК,  

председатель профкома ЗАО «МРК»;  
ЮРИЙ КУДРЯВЦЕВ,  

председатель совета ветеранов ЗАО «МРК»;  
ОЛЬГА МАШКИНА,  

председатель совета по работе с молодежью ЗАО «МРК»

 дата

День Интернета
ВчеРА РоССия оТМеТилА день интернета. число 
пользователей Рунета достигло 50 миллионов че-
ловек.

Большинство из них столичные жители. В регионах же до сих 
пор наблюдается технологическое отставание и неравномер-
ность распространения интернет-услуг. Чтобы преодолеть это, 
необходимо устранить монополию региональных провайдеров 
(что приведет к конкуренции и удешевлению услуги), а также 
усовершенствовать техническую базу для увеличения скорости 
передачи трафика.

 банк

Снизили ставку
бАнК РоССии с 30 сентября снизил ставку рефинан-
сирования до десяти процентов годовых.

Об этом сообщает департамент внешних и общественных 
связей Банка России. Это наименьший уровень ставки рефи-
нансирования за всю историю. Также с 30 сентября снижаются 
и другие процентные ставки по операциям банка.

Пациенты называют ее доктором с большой буквы

Талант исцелять 
чужую боль

Медицину она считает 
судьбой, а себя –  
счастливой женщиной

По СУТи, ФоК стал одним из немно-
гих социальных детских объектов в 
левобережье и хорошо вписался в 
инфраструктуру: рядом музыкаль-

ная школа и дворец культуры. ФоК 
мог бы открыться и раньше, но 
помешали причины, причем необъ-
ективные. 

Физкультурно-оздоровительный ком-
плекс начали строить в 2004 году, 
потом из-за недостатка финанси-

рования стройка встала. В прошлом году 
местное отделение политической партии 
«Единая Россия» и администрация города 
решили достроить его, как говорится, 
всем миром. Благодаря партийному 
проекту ФОК попал в федеральную целе-
вую программу развития физкультуры и 
спорта. Работы не прекращались даже в 
сильные морозы, одновременно велись 
монтаж систем отопления, отделочные 
работы и укладка пола. Всего за полгода 
подрядчик «АльпИндустриал» довел долго-
строй до ума.  Благодаря инициативам 
депутатского корпуса удалось привлечь 
дополнительные средства: 20 миллионов 
из областного бюджета и четыре миллиона 
рублей из городского.

Торжественное открытие состоялось в 
феврале прошлого года – губернатор об-
ласти Петр Сумин поблагодарил и подряд-
чиков, и инициаторов стройки – «едино-
россов» и администрацию. «Думаю, новый 
комплекс добавит здоровья магнитогор-
цам», – сказал он. Но потом ФОК «закли-
нило» на семь месяцев.»Магнитогорский 
металл» писал об этом подробно, в том 

числе и о политической подоплеке про-
исходящего. 

Напомним, что неожиданно возник-
ли претензии к отсутствию пожарного 
сертификата у напольного покрытия, 
которое было предоставлено в рамках 
федеральной программы «Единой Рос-
сии»  и бесплатно уложено московскими 
специалистами. Такое же покрытие есть в 
новых ФОКах по всей России, обязатель-
ной сертификации оно не требует. Кстати, 
получали покрытие и контролировали 
процесс укладки специалисты городско-
го управления по физкультуре, спорту и 
туризму. В результате несогласованности 
в действиях акт приема объекта в экс-
плуатацию подписан не был...

Возникла и еще одна заморочка: было 
указано, что основание, на которое со-
бираются укладывать напольное покры-
тие, обладает недостаточной несущей 
способностью. Кстати, полы в ФОКе 
монтировали по такому же принципу, как 
в Ледовом дворце имени Ивана Ромаза-
на, – причин сомневаться в его прочности 
не было.     

Была организована независимая экс-
пертиза материалов. Фирма «Эксперт 
Надежность» сделала вывод: «Двухслойная 

конструкция пола спортивного и трена-
жерного залов обладает достаточной 
несущей способностью и жесткостью». А 
специалисты по организации пожарной 
безопасности фирмы «Рекон» произвели 
расчет времени эвакуации. Результаты 
направили в отдел Госпожнадзора Магни-
тогорска, а его начальник Сергей Инчин 
сообщил: «Выдержаны требования пожар-
ной безопасности для данного объекта, 
установленные ГОСТ «Пожарная безопас-
ность. Общие требования».  

29 сентября исполняющий обязанности 
главы города Олег Грищенко подписал 
постановление № 8436-П и тем самым 
утвердил разрешение от 24 сентября 
на ввод ФОКа в эксплуатацию. Здравый 
смысл наконец-то возобладал. 

В ФОКе есть зал с тренажерами и 
площадка для волейбола, баскетбола или 
мини-футбола. Ежедневно в комплексе 
могут заниматься около ста детишек. 
Несложная арифметика показывает – за 
месяцы простоя в ФОКе побывали бы 
тысячи ребят… И все же – благодаря не-
равнодушным людям комплекс открыл 
свои двери. Приходи, детвора! 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
фОТО > ЕВГЕНИЙ РУХМАЛЕВ

Ежедневно здесь могут заниматься около ста ребят левобережья
Новый ФОК распахнул двери
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Взлом в составе орга-
низованной преступной 
группы совсем не обя-
зательно предполагает 
налет людей в масках, 
применение холодного 
оружия и насилия в от-
ношении жертв.

В информационный век 
сокрушить на своем 
пу ти все что ни по -

падя можно, не отходя от 
персонального компьюте-
ра. Против таких умельцев, 
именуемых хакерами, и 
потребовались новые по-
правки в Уголовный кодекс. 
Вообще, желание хоть как-то 
обуздать стихию интернет-
пространства прочно овла-
дело умами государственных 
мужей. В недрах Госдумы 
уже трудятся над законо-
проектом, регулирующим 
процессы во Всемирной 
паутине. Видимо, процесс 
идет ни шатко ни валко, по-
тому что на выходе – пока 
ничего. В чем тут причина 
– сказать трудно. Обычная 
ли это нерасторопность? 
Или, быть может, осознание 
неподъемности задачи? К 
миру свободного общения, 
каковым является Интер -
нет, с обычными мерками 
не подойдешь. Как ни ре-
гламентируй, все равно на 
каждый роток не накинешь 
платок. И поди разберись, 
с умыслом, например, ска-
зано нечто резкое в адрес 
конкретного лица или по не-
домыслию – лишь бы только 
брякнуть?

Министерство юсти-
ции разом решило 
разрубить этот узел. 
Не дожидаясь депу -
татов, ведомство оза-
ботилось наведением 
порядка в Глобаль -
ной сети, но начало с 
обеспечения безопасности 
государственных ресурсов. 
По поводу причин подобной 
спешки опять же можно 
лишь строить предположе-
ния. Совсем худо с охраной 
казенных тайн? Спасу нет 
от окаянных и продвинутых 
хакеров, которые «разгули-
вают» по Сети там, где им не 
положено? Согласно пред-
лагаемым поправкам, если 
профессиональным взлом-
щикам полагаются прогулки, 
то не виртуальные, а реаль-
ные и, разумеется, в местах 
не столь отдаленных.

От возможного введения 
в Уголовный кодекс персо-
нальной «хакерской» статьи 
у любителей похулиганить 
в Интернете должно похо-
лодеть на душе. За уничто-
жение, блокирование или 
тайное копирование инфор-
мации с государственных 
сайтов – штраф от 200 тысяч 
до полумиллиона рублей, 

исправительные работы на 
год-два, а то и лишение сво-
боды на срок до трех лет. 
Если информационный ре-
сурс взламывала организо-
ванная преступная группа, 
каждый из ее участников 
может провести за решеткой 
от трех до семи лет. Все, что 
грозило раньше за неправо-
мерный доступ к компьютер-
ной информации, – два года 
лишения свободы за кражу 
информации на машинном 
носителе. Но кто нынче ис-
пользует дедовские методы 
с воровством дискет? Пре-
ступники наловчились соз-
давать дублирующие сайты 
ведомств с порочащей ин-
формацией и перехватывать 
переписку сотрудников.

Законное право охранять 
тайны и бить по рукам тем, 
кто сует нос куда не следует, 
– не подлежит сомнению. 
Вызывает только недоуме-
ние, что государство рьяно 
взялось защищать себя, но 
ни словом не обмолвилось 
о ресурсах, находящихся 
в частных руках. Выходит, 
в тайны личной переписки 
можно проникать без всяких 
последствий. И в базы дан-
ных предприятий – милости 
просим. Бессмыслица, да и 
только: в реальном-то мире 
за кражу имущества можно 
схлопотать срок, независимо 
от того, чье оно: личное или 
казенное…

Кроме подобной избира-
тельности интернетчиков, 
возмущает обязанность 
предоставлять следствен-

ным органам всю 
информацию о 
пользователях . 
Не постоянно, ко-
нечно, а во вре-
мя оперативно-
розыскных меро-
приятий, только 

с нашим богатым опытом 
подозревать правых и ви-
новатых где гарантия, что 
под пресс попадут все без 
разбора? Авторы поправок 
предлагают отключать поль-
зователей в районе, где, 
допустим, завелся хакер. 
Затея сомнительная, ведь 
нарушает права тех, кто чист 
перед законом, но в пред-
ставлении «новаторов» это, 
похоже, мелочь.

Иной раз кажется, что в 
государственных структурах 
не очень-то и заботятся о 
сохранности баз данных. 
Истории, как диски с име-
нами, фамилиями, адреса-
ми и телефонами продают 
абсолютно открыто всем 
желающим, нет-нет да и 
всплывают на поверхность. 
Только о наказании допу -
стивших утечку слышать не 
приходилось. Оно и понятно, 
это же не гостайна… 

ЮРИЙ ЛУКИН

 60 миллиардов рублей, по данным Минрегионразвития, составляет задолженность россиян за коммунальные услуги
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Минюст  
решил  
опередить  
депутатов

Не суйте нос 
куда не следует

За посягательство на государственные сайты 
можно загреметь всерьез и надолго

 персона
Губернатор встретился  
с народным бардом
Сегодня в драматическом театре имени А. Пушкина 
пройдет концерт народного артиста России олега 
митяева. Во вторник с ним встретился губернатор 
области Петр Сумин, сообщает наш собкор галина 
Иванова.

Олег Митяев родился в Челябинске и прожил здесь больше 
тридцати лет, затем переехал в Москву. Он не забыл свою ма-
лую родину. По его инициативе учреждена премия «Светлое 
прошлое», основное предназначение которой – воздать долж-
ное людям, прославившим своим трудом Челябинскую об-
ласть в России и за ее пределами, внесшим достойный вклад в 
развитие экономики, науки, культуры и искусства, спорта, до-
бившимся успеха в общественно-политической деятельности. 
Кроме того, при поддержке Олега Митяева ежегодно проходит 
Ильменский фестиваль авторской песни, собирающий до 50 
тысяч поклонников бардовской песни со всей страны.

На приеме у губернатора Олег Григорьевич рассказал о сво-
ей новой книге «Изгиб гитары желтой» – вскоре предстоит 
ее презентация. Губернатор и бард обсудили и предстоящую 
церемонию по поводу вручения премии «Светлое прошлое». 
Обычно она проходит в январе, но обстоятельства действа раз-
умнее обсудить сейчас, накануне принятия областного бюдже-
та на будущий год. Это особенно важно в условиях кризиса.

Планируется, что на церемонию в январе будущего года, в 
день рождения Челябинской области, приедут Геннадий Хаза-
нов, Глеб Панфилов, Инна Чурикова и Дмитрий Певцов. Петр 
Сумин поддержал барда и подчеркнул, что, несмотря на непро-
стые времена, сложившаяся традиция чествования почетных 
земляков должна сохраняться и развиваться.

Непринужденная беседа политика и творческой личности 
продолжалась более часа. Олег Митяев предавался воспомина-
ниям о своем детстве, проведенном в Челябинске. В частности, 
рассказал эпизод, когда он в семилетнем возрасте, не умея тол-
ком плавать, спас человека.

Избирком при исполнении
Ответственным за проведение выборов есть что предъявить

 благодарность
Неравнодушные шефы
ПедАгогИчеСкИй и родительский коллективы и учащиеся 
благодарят депутата областного законодательного собрания 
Александра маструева и руководителя шефствующего над 
школой механоремонтного комплекса ммк Сергея Бер-
дникова за активное участие в подготовке нашей школы к 
новому учебному году.

С новыми шефами мы познакомились совсем недавно, во время 
праздника последнего звонка. Они подготовили для выпускников му-
зыкальный сюрприз, с этого дня между нами установились дружеские 
отношения. Областной депутат и его помощник мгновенно вникают в 
суть проблем, оперативно приступают к их решению, контролируют, 
как идет работа, и скромно принимают слова благодарности.

Шефы основательно подготовились к первой встрече с ребятишка-
ми. За лето выстроили два кабинета для кружковой работы, на первом 
этаже убрали деревянный пол и уложили красивую плитку, провели 
ревизию системы отопления и установили новые радиаторы, а нака-
нуне нового учебного года вместе с педагогами школы составили про-
грамму встречи детей первого сентября.

Сергей Бердников как руководитель МРК подготовил концертную 
программу для торжественной линейки и организовал встречу моло-
дых специалистов предприятия с учащимися восьмых-девятых клас-
сов, а как помощник депутата областного Законодательного собрания 
Александра Маструева – подарил первоклассникам подарки и мячи.

Говорим спасибо всем, кто неравнодушен к жизни школьников! Оста-
вайтесь такими же «фрегатами с парусами» во всем, что касается душев-
ной щедрости, благотворительности и подлинного человеколюбия!

ЕЛЕНА БУРЯК,  
директор школы № 67,  

коллектив, родители и учащиеся

 Забота
Похвальная чуткость
ХочетСя ВыРАзИть большую благодарность депутату 
городского Собрания от 142-го микрорайона Рафкату та-
хаутдинову.

Он сам и его помощники Виктор Наумов, Евгений Быков и Влади-
мир Балдов, а также ЗАО «Электроремонт» в лице его представителя 
Евгения Женжурова чутко относятся к проблемам детских учрежде-
ний дополнительного образования. Особенно своевременной оказа-
лась помощь детским клубам «Олимп» и «Эстет».

От имени детей, родителей и педагогических коллективов примите 
низкий поклон за проделанную работу.

ВАЛЕНТИНА КОЗЛОВА,  
председатель КТОС № 13 142-го микрорайона

 демография
Плюс тысяча
ВПеРВые за последние 15 лет в России зафиксирован есте-
ственный прирост населения.

Об этом на заседании межведомственной рабочей группы по нац-
проекту «Здоровье» заявила глава Минздравсоцразвития РФ Татьяна 
Голикова. По словам Голиковой, в августе 2009 года население страны 
увеличилось на тысячу человек: за отчетный месяц в России родилось 
151,7 тысячи человек, умерло 150,7 тысячи. «Понятно, что радоваться 
рано, но тем не менее то, что мы зарегистрировали этот показатель, 
очень приятно», – отметила глава ведомства.

Пo разным данным, население России составляет от 132 до 142 мил-
лионов человек, сообщает Интерфакс.

 криминал
Побег из Мирного
Из оБлАСтной психоневрологической больницы № 2, рас-
положенной в поселке мирный чебаркульского района, 
сбежали трое матерых преступников.

Они были осуждены к принудительному лечению за совершение 
особо тяжких преступлений. Житель Бакала 1984 года рождения при-
влекался по статье 158 УК РФ (кража), житель поселка Верх-Катавка 
1991 года рождения – по статье 162 УК РФ (разбой) и житель Юрюза-
ни – по статье 105 УК РФ (убийство).

Как удалось находящимся на лечении в психбольнице сбежать из 
спецучреждения, выясняет следствие. Одного из беглецов уже нашли 
у родственников и доставили в лечебницу. Поиски других продолжа-
ются, сообщает наш собкор Галина Иванова.

Это не первый случаи в области, когда из психоневрологической 
больницы сбегают пациенты. Напомним, 21 апреля 2004 года из об-
ластной психоневрологической больницы сбежали трое преступников: 
36-летний Иван Кряковский, 26-летний Диврон Кутдусов и 24-летний 
Андрей Сидельников. Их привезли в судебное отделение психбольни-
цы на освидетельствование, чтобы определить вменяемость. Бандиты 
убили милиционера, захватили его табельное оружие и скрылись.

На поимку сбежавших у правоохранительных органов ушло чуть 
больше недели. Последним попался Сидельников. Его задержали в 
Еманжелинске. Особо опасный преступник скрывался от милиции 
в поселке Зауральский, в выгребной яме туалета на территории кол-
лективного сада «Березка». Во время задержания у преступника был 
обнаружен пистолет Макарова, который он похитил у убитого мили-
ционера.

Еще ранее, в 2003 году, из этого же отделения психбольницы также 
сбежали трое преступников. Тогда на их поиски у милиции ушло три 
месяца.

УчАСтИВшИеСя заседания го-
родской избирательной комис-
сии – верный признак того, что 
до выборов рукой подать.

Дату голосования городское 
Собрание утвердит до конца 
года, а на ближайшее заседа-

ние избирком представит границы 
избирательных округов. Как и пять 
лет назад, их будет тридцать один, 
только распределение по районам 
немного изменилось. Все последние 
годы жилищное строительство велось 
в южных районах, туда мало-помалу 
и перемещалось население. Посколь-
ку депутаты должны представлять 
равное количество избирателей, 
получилось, что Ленинский и Право-
бережный районы по одному округу 
лишились, а Орджоникидзевский, 
напротив, нарастил представитель-
ство. Из 322 тысяч магнитогорцев, 
имеющих право голоса, здесь про-
живают 152 тысячи, соответственно, 
орджоникидзевцы сформируют почти 
половину городского Собрания, из-
брав 14 депутатов из 31.

Меньше чем за полгода до выборов 
подготовка к ним вступила в ту фазу, 
где важно соблюдение сроков. Как 
только деление городской территории 
на округа законодательно оформят, 

информация о том, куда какой дом 
относится, должна быть опубликована 
в прессе в течение пяти дней. И даль-
ше членам избирательной комиссии 
придется все чаще заглядывать в 
календарь.

– Нас всего одиннадцать, а направле-
ний работы много, – заметил председа-
тель горизбиркома Александр Аникин. 
– За неделю мы должны определиться 
с функциональными обязанностями 
каждого, и хочу сразу сказать, что их 
совмещение будет только приветство-
ваться.

Для большинства представление о 
работе избиркомов ограничивается 
картинкой в день выборов: сидят за 
столами люди, проверяют паспортные 
данные, выдают бюллетени, потом 
подсчитывают голоса. Невидимая глазу 
подготовка занимает немало времени 
и много чего в себя включает.

Для работы в избирательных ко-
миссиях всех уровней предстоит за-
действовать более двух тысяч человек, 
и сейчас наступила пора проверить 
их боеготовность. Непосредственно в 
ходе кампании хлопот тем более при-
бавится. Отмена денежного залога 
потребует больше времени для про-
верки собранных подписей, добавим 
сюда контроль за расходованием денег 
из избирательных фондов и тем, как 

кандидаты используют эфирное время 
и печатные площади.

Для сформированной год назад 
городской избирательной комиссии са-
мое ответственное время начинается 
сейчас. Актом закрепления полномочий 
стала выдача именных удостоверений, 
которые членам избиркома выдавали 
под роспись.

– Теперь, когда статус официально 
подтвержден, есть все возможности для 

контактов с органами власти. Надеюсь, 
в новом качестве вас будут узнавать в 
лицо, для успешного проведения вы-
боров это тоже важно, – напутствовал 
коллег Александр Аникин.

Для еще большей открытости в рабо-
те городская избирательная комиссия в 
ближайшее время планирует открытие 
сайта 

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ 
фОТО > ЕВгЕНИЙ РУхМАЛЕВ

С заграницей шутки плохи
международные «шалости» отечественных хакеров давно караются по всей 

строгости закона.
Первый в мировой практике обвинительный приговор по делу о вымогатель-

ствах по Интернету был вынесен три года назад в Саратовской области. троим 
российским хакерам, которые путем шантажа пытались получить деньги у 
иностранных компаний, дали по восемь лет строгого режима, их также обя-
зали выплатить штраф – по сто тысяч долларов. По данным следствия, пре-
ступники создали программу-шпион и с ее помощью собирали информацию о 
британских электронных казино и букмекерских конторах. А затем требовали 
с владельцев выкуп, угрожая вмешаться в работу серверов.

несколько лет назад влипли в историю два челябинских хакера – леша и 
Вася, которых арестовали в Сиэтле (штат Вашингтон). они обвинялись в неза-
конном проникновении в корпоративные компьютерные сети банков, интернет-
провайдеров и других компаний, похищении конфиденциальной информации 
и шантаже. В процессе следствия вскрылись кражи номеров кредитных карт. 
Все это хакеры проделывали со своих домашних компьютеров в челябинске, 
обнаруживая и используя дыры в системах защиты корпоративных сетей. чтобы 
заманить преступников на свою территорию, ФБР организовало подставную 
фирму, которая предложила россиянам взломать ее сеть на предмет установления 
их квалификации. После того как парням это удалось, «фирма» предложила им 
работу в качестве консультантов по компьютерной безопасности и пригласила 
в СшА. тогда-то ФБР, узнав пароли компьютеров, получила неопровержимые 
доказательства виновности россиян. оба еще легко отделались, отсидев три и 
четыре года.



4 http://magmetall.ru

2 октября исполня-
ется год, как траги-
чески ушел из жиз-
ни дорогой сыно-
чек КИСЕЛЕВ Алек-
сандр Владимиро-
вич. Тоска и боль 
безграничны. Не 
утихает боль утра-
ты. Помним, скор-
бим. Забыть нель-
зя, вернуть невоз-
можно. Кто знал 
его, помяните.

Мама, жена, дети, брат

   Òåëåôîí îòäåëà ðåêëàìû 35-65-53, e-mail: reklama_mm@mail.ru 
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 ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ

Управление кадров 
предлагает работникам ОАО 
«ММК», желающим сменить 
место работы, оформить 

перевод 
по профессии:

водитель автомобиля 
(иметь водительское 
удостоверение кат. «С», 

опыт работы).
Ïî âîïðîñàì îôîðìëåíèÿ 

ïåðåâîäà îáðàùàòüñÿ: 
óïðàâëåíèå êàäðîâ 

ÎÀÎ «ÌÌÊ», 
óë. Êèðîâà, 84 à, 

êàá. 104. 
×àñû ðàáîòû: 

ñ 10.00 äî 16.00 
(â ðàáî÷åå âðåìÿ)

Коллектив и совет ветеранов 
ООО «Огнеупор» скорбят по поводу 

смерти ветерана труда
ГИЛЬМУЛИНА

Зии
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив 

ГУП «Абзелилспецкомобслуживание 

выражает соболезнование 

начальнику планово-экономического 

отдела Рыжовой Татьяне Вадимовне 

по поводу смерти отца 

МАСЛОВА

Вадима Михайловича

и разделяет горечь 

и боль невосполнимой утраты.

Администрация и коллектив группы 
фирм «Диагностика» скорбят 

по поводу скоропостижной смерти
ПОЛУЭКТОВА

Евгения Васильевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Администрация, профсоюзный 
комитет и совет ветеранов цеха 
пути ООО «Ремпуть» скорбят 

по поводу смерти
САДОВЩИКОВОЙ

Ироиды Дмитриевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
ООО «Огнеупор» скорбят по поводу 

смерти ветерана труда
РОМАНЕЦ

Анны Гавриловны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив копрового цеха 

выражает соболезнование 

Маликову В. А. 

по поводу смерти отца.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ЛПЦ-10 ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти
КРАСИКОВОЙ

Татьяны Петровны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ ГОП ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ШТАФИЕНКО

Алексея Анатольевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
рудника ГОП ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ДАНИЛОВА

Геннадия Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
цеха подготовки аглошихты ГОП
 ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ГАЗЕЕВА

Василия Максимовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

30 сентября исполнился год, как не 
стало дорогой, любимой дочери, се-
стры, мамы ПЕКШИНОЙ Гульнары 
Минтагировны. Любим, помним, 
скорбим.

Мама, родственники

Коллектив и совет ветеранов 
ООО «Огнеупор» скорбят по поводу 

смерти
ЖИРНОВА

Александра Алексеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Администрация, профсоюзный 
комитет и совет ветеранов цеха 
пути ООО «Ремпуть» скорбят 

по поводу смерти
ЮЛАЕВА

Александра Алексеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти бывшего 
работника обжимного цеха

АСТАХОВА
Николая Матвеевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

ОАО «Магнитогорский 
цементно-огнеупорный 

завод» примет 
на работу по переводу 

из ОАО «ММК» и дочерних 
предприятий  ОАО «ММК» 
или выпускников 2009 года 

по специальности:

ÊÓÇÍÅÖ 
ÍÀ ÌÎËÎÒÀÕ 
È ÏÐÅÑÑÀÕ

Îáðàùàòüñÿ: îòäåë êàäðîâ 
ÎÀÎ «ÌÖÎÇ», 
ò. 49-82-04. 

×àñû ðàáîòû: 
ñ 10.00 äî 16.00 
â ðàáî÷èå äíè

2 октября – 6 ме-
сяцев, как скоро-
постижно ушел из 
жизни наш доро-
гой, любимый сы-
ночек, братишка – 
МАТКИН  Алек -
сандр Григорье-
вич. Любим, скор-
бим, забыть нель-
зя, вернуть невоз-
можно. Кто знал, 
помяните. 

Родители, 
сестры

1 октября  – 4 
года, как нет с 
нами любимого 
сыночка, брата, 
дяди  Сер г ея 
Викторовича ВЕ-
ДЕРИНА .  Кто 
знал его, помя-
ните  добрым 
словом. Любим, 
помним, скор-
бим.

Мама, папа, 
сестра, 

племянницы

ПРОДАМ
*Срочно участок 18 соток, 

п. Краснобашкирский. Т. 8-963-
1444-862.

*Срочно капитальный теплый 
гараж на 2 места. Смотровая 
яма, электричество, с. Аскарово. 
Т. 8-963-1444-862.

*Участок, 10 га. Т. 8-904973-
56-04.

*Цемент, песок, щебень – 
мешками, «ГАЗелями», «Кам-
АЗами». Т.: 8-904-974-4094, 45-
09-21.

*Шлакоблок рубленый, пере-
городку. Т. 456-123.

*Евровагонку, доску пола, фа-
неру, утеплитель. Т.: 29-63-24, 
8-904-973-4143.

*Утеплитель. Т. 455-905.

КУПЛЮ
*Стиральные машины, холо-

дильники. Т. 8-906-850-84-52.
*Гараж на телецентре. Т. 46-

23-77.
*Квартиру. Т. 8-922-703-83-

63.

МЕНЯЮ
*2-комн. квартиру (46,7 кв. м) 

в санатории «Янган-Тау» на 
равноценную в Магнитогорске. 
Т. 40-26-77.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-961-

579-9363.
*Посуточно, час 100 р. Т. 

8-908-5720-800.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-

18.

*Посуточно, от 500 р. Т. 8-950-
746-4545.

*Комнату, квартиру. Т. 8-906-
898-86-70.

*Часы, сутки. Т. 8-904-940-
1603.

*Часы. Т. 29-44-71.

СНИМУ
*Однокомнатную квартиру. Т. 

8-982-315-8116.
*Комнату, квартиру. Т. 8-951-

456-82-21.

УСЛУГИ
*Металлические балконные 

рамы, лоджии с остеклением. 
Двери тамбурные, подъездные, 
металлические с отделкой лю-
бой сложности. Решетки, во-
рота, теплицы. Цена, качество, 
сроки. Т.: 29-69-17, 22-20-37, 
30-36-97.

*Установим металлические 
балконные рамы. Внутренняя, 
наружная отделка. Качественно. 
Т.: 31-10-30, 8-951-433-47-34.

*Теплицы, заборы, оградки, 
козырьки. Т. 43-19-21.

*Мягкая кровля, сварочные 
работы. Т. 8-902-899-6891.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 
31-90-80, 8-909-09-73-742.

*Гаражная кровля. Т. 45-19-
11.

*Отделка балконов евровагон-
кой. Т. 45-45-69.

*Отделка евровагонкой, пане-
ли, гипс, ламинат, потолки. Ка-
чественно, сроки. Т.: 30-17-07, 
8-908-825-1913.

*ООО «Акватехнологии» – за-
мена водопровода, канализации, 
отопления. Отопление в част-
ных домах. Проектирование, 
монтаж, пуск, наладка. Гаран-
тия, качество. Т.: 450-889, 8-912-
805-08-89.

*Замена водопровода. Т.: 430-
774, 8-951-783-9779.

*Сантехработы. Т.: 48-84-16, 
8-902-61-95-199.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Ремонт квартир. Т.: 8-906-

850-1394, 27-00-52.
*Кафель, пластик. Т. 8-908-

067-5140.
*Заливка бетоном. Т. 45-09-

21.
*Гипсокартон, арки, короба. Т. 

8-950-749-4051.
*Шкаф-купе, кухни на заказ. 

Т. 8-951-455-77-61.
*Электромонтаж. Т. 8-951-

241-3027.
*«Стинол». Ремонт  холодиль-

ников. Гарантия 2 года. Т.: 41-
44-35, 29-24-51.

*Ремонт любых холодильни-
ков. Пенсионерам скидки. Т.: 
30-17-07, 29-65-05 (д).

*Ремонт импортных телеви-
зоров. Т.: 23-99-09, 8-904-800-
59-77.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т.: 26-81-71, 8-904-806-88-
97.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Ремонт стиральных машин. 

Подключение. Т.: 28-08-77, 
8-909-092-6858.

*ООО «Электрон-Холод» вы-
полняет ремонт холодильников, 

стиральных машин, пылесосов 
и другой бытовой техники. Наш 
адрес: пр. Ленина, 98/1, тел. 35-
24-74.

*Антенны всеканальные. 
Установка, разводка. «Трико-
лор», «Радуга-ТВ». Т.: 41-44-35, 
8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, раз-
водка. «Триколор». Т.: 8-908-
086-88-89, 46-88-89.

*Антенны! Всеканальные, 
установка, качественно. Т. 43-
15-51.

*Телеантенны! Пенсионерам 
скидки. Т. 49-42-96.

*ТВ-антенны! Т. 8-906-850-
23-51.

*«Триколор», НТВ+ (установ-
ка бесплатно), «Радуга», ТВ-
антенны. Пр. Ленина, 104. Т.: 
29-13-14, 299-000.

*Телеантенны! «Триколор». 
Установка. Т.: 8-909-095-9848, 
42-97-25.

*ТВ-антенны. Т. 47-2007.
*Компьютерная клиника. На-

стройка, антивирусы. Т. 45-13-
52.

*Компьютерная помощь. От 
200 р. Т. 45-02-29.

*Компьютерная помощь. 
Софтсервис. Т. 45-16-20.

*Компьютерная помощь. Т. 
8-963-094-44-60.

*Съемка. Т. 8-922-6383-775.
*Познакомлю. Сваха. Т.: 41-

78-19, 8-951-806-6400.
*Юристы агентства недвижи-

мости «Союз» бесплатно окажут 
консультации по  жилищным во-
просам. Т. 35-98-48.

*Профессиональная помощь 
в продаже, обмене квартиры. Т. 
43-01-43.

*«ГАЗели», «бычки» высокие, 
длинные, обычные, переезды, 
грузчики. Т.: 43-10-90, 8-908-
811-0303.

*«ГАЗели», «бычки», грузчи-
ки, без выходных. Т.: 8-912-793-
4105, 45-33-93.

*Дешевые, высокие: «ГАЗель», 
«Валдай», г/п 4 т, борт 5 м. Груз-
чики. Т. 49-39-43.

*«ГАЗели» ежедневно. Т. 46-
03-82.

*Дешевая «ГАЗель». Грузчи-
ки. Т.: 21-81-81, 8-902-893-6984.

*«ГАЗели». Т.: 8-906-851-
9743, 21-83-13.

*«ГАЗель». Т.: 43-93-03, 8-951-
780-0546.

*«ГАЗель». Т.: 8-902-895-22-
40, 30-39-30.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-
064-53-53, 43-01-11.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-07-68.
*«ГАЗели». Т. 8-951-243-83-05.
*«ГАЗели» от 199 р., грузчики. 

Т.: 43-00-19, 8-904-977-16-60.
*Кран-манипулятор, доставка 

шлакоблока, перестановка ба-
ков. Т. 8-912-894-9405.

*Экскаватор. Т. 29-11-03.

ТРЕБУЮТСЯ
*Высококвалифицирован-

ные токари (расточники, зу-
бофрезеровщики). Т.: 24-04-55, 
25-45-82.

*Монтажники на ПВХ и Al 
конструкций. Т. 29-65-55.
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Реклама 
на сайте 
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по телефону

35-65-53.

РЕКЛАМА  ОБЪЯВЛЕНИЯ

 СВОДКА МЭК

  Çàêàçàòü ÷àñòíîå îáúÿâëåíèå â ãàçåòó «Ìàãíèòîãîðñêèé ìåòàëë» ìîæíî ïî òåëåôîíó 007

Наименование 
продукции

Ед. изм. Цена без НДС, 
руб./ед.

тепловая энергия
горячая вода Гкал 361,00

пар Гкал 456,33
услуги по передаче тепловой 
энергии в паре Гкал 71,50

газообразное топливо
газ природный тыс. м3 2143,50

газ коксовый тыс. м3 1064,0

услуги по транспортировке 
природного газа по сетям 
ОАО «ММК»

тыс. м3 9,0

продукты раздел. воздуха и сж. воздух
кислород тыс. м3 2080,0
воздух тыс. м3 433,0
криптоноксеноновый 
концентрат тыс. м3 16000,0

неоногелиевый концентрат тыс. м3 107000,0
азот жидкий 
по трубопроводу тыс. м3 4490,0

аргон по трубопроводу тыс. м3 6511,0
вода

техническая тыс. м3 714,0

ХОВ тонн 42,3

электроэнергия
услуги по передаче электро-
энергии (ставка на содержа-
ние) на высоком напряжении

тыс. кВт 
в мес. 8732,00

услуги по передаче электро-
энергии (ставка на содержа-
ние) на среднем напряжении 
первого уровня

тыс. кВт 
в мес. 23840,00

услуги по передаче электро-
энергии (ставка на содержа-
ние) на среднем напряжении 
второго уровня

тыс. кВт 
в мес. 50539,00

услуги по передаче электро-
энергии (ставка на оплату техно-
логического расхода (потерь)) на 
высоком напряжении

тыс. кВт/ч 10,66

услуги по передаче электро-
энергии (ставка на оплату тех-
нологического расхода (по-
терь)) на среднем напряжении 
первого уровня

тыс. кВт/ч 32,57

услуги по передаче электро-
энергии (ставка на оплату тех-
нологического расхода (по-
терь)) на среднем напряжении 
второго уровня

тыс. кВт/ч 13,19

Цены на энергоресурсы, поставляемые 
от трубопроводных сетей ОАО «ММК» 

для сторонних предприятий, утвержденные 
с 1 октября 2009 года 

РЕ
КЛ

А
М
АМасло кедрового ореха

Растительные масла холодного отжима
С ДАВНИХ ПОР жители Сибири и Ура-
ла применяли кедровое масло для ле-
чения гнойных ран, порезов, ожогов. 
Во время Великой Отечественной 
войны масло успешно применяли 
в госпиталях для лечения раненых 
воинов. Самые тяжелые и застаре-
лые повреждения тканей, вплоть до 
гангрены, лечились маслом.
Запатентованная технология получения 

масла кедрового ореха холодным отжимом 
обеспечивает бережную переработку и со-
хранность всех полезных свойств заложен-
ных природой. Масло является эффектив-
ным природным антиоксидантом.
Регулярное применение кедрового мас-

ла, восстанавливает защитную функцию 
клеток на молекулярном уровне, приводит 
к улучшению мозгового и периферическо-
го кровообращения. Способствует насы-
щению органов и тканей кислородом и 
приводит в действие механизм рождения 
новых клеток (линоленовая кислота), сни-
жает или устраняет нарушения жирового 
обмена.
Уникальная биологическая ценность 

масла кедрового ореха определяется вы-
соким содержанием в его составе полине-

насыщенных жирных кислот, витаминов 
групп Е, А, В1, В2, незаменимых амино-
кислот, жизненно важных микроэлементов 
(йод, фосфор, калий, магний, марганец, 
медь, цинк, кобальт и др.).
Использование масла предохраняет кожу 

от старения и увядания, делает ее молодой, 
упругой и эластичной. Особенно полезно лю-

дям, страдающим кожными заболеваниями, 
повышенной хрупкостью волос и ногтей, про-
живающим и работающим в неблагоприят-
ных климатических и экологических услови-
ях, занятым на работах с повышенным рас-
ходованием энергии и избыточными психо-
эмоциональными нагрузками.
Масло кедрового ореха рекомендуется 

в качестве источника полиненасыщенных 
жирных кислот и витамина Е: легко усваи-
вается организмом, обладает высокими 
питательными и целебными свойствами, 
необычайно богато витаминами и микро-
элементами. По калорийности масло ке-
дрового ореха превосходит говяжьи и сви-
ные жиры, а по усвояемости намного пре-
восходит куриное яйцо.
Масло приятно на вкус, светло-золотистого 

цвета, обладает высоким показателем нена-
сыщенных жирных кислот, особенно линоле-
новой (71,8 %). По содержанию витамина Е 
кедровое масло в 5 раз превосходит олив-
ковое масло и в 3 раза – кокосовое.

• способствует понижению уровня холе-
стерина в крови и тормозит развитие ате-
росклероза;

• является эффективным дополнитель-
ным средством при лечении артериальной 
гипертонии, инфаркта, инсульта, нормали-
зует давление и работу сердечной систе-
мы;

• очищает печень, кровь, кровеносные 
сосуды и укрепляет их стенки;

• устраняет боли в суставах;
• используется при профилактике рака и 

химиотерапии; для лечения пародонтита, па-
родонтоза, стоматита, гингивита; при забо-
леваниях эндокринной системы,  диабете и 
для нормализации уровня сахара в крови;

• способствует улучшению мозгового и 
периферического кровообращения;

• снижает или устраняет нарушения жи-
рового обмена;

• способствует рассасыванию жирови-
ков и новообразований;

• оказывает эффективную помощь при 
заболеваниях органов пищеварения 
(эрозивно-язвенные поражения ЖКТ, га-
стрит, холецистит, колицистит, колит, язва 
желудка и двенадцатиперстной кишки, ге-
патит, восстанавливается микрофлора ки-
шечника);

• геморрои, свищи;
• снижает воспалительные процессы 

женских и мужских половых органов;
• применяется при варикозном расши-

рении вен;
• детям при пониженной массе тела, 

плохом зрении, отстающим в развитии, 
страдающим нарушениями координации 
движений и при плохой обучаемости;

• кормящим матерям для улучшения 
лактации и беременным для полноценно-
го внутриутробного развития ребенка, ги-
потрофии плода;

• для нормализации функций половых 
желез, потенции;

• благотворно воздействует при заболе-
ваниях кожного покрова, ожогах, обморо-
жениях, экземах, язвах, псориазе;

• является иммуностимулирующим и об-
щеукрепляющим средством;

• повышает активность и физическую 
силу;

• для замедления процессов старения, 
повышения тонуса кожи и ее питания.

• стимулирует деятельность мышц, сни-
жает ломоту, недомогание и усталость;

• насыщает ткани и  органы кислоро-
дом, что ведет к «омолаживанию» орга-
низма;

• уменьшает интоксикацию организма, 
выводит соли тяжелых металлов;

• восстанавливает психику и нервную 
систему

• остеохондроз, радикулит, воспаление 
тройничного нерва;

• устраняет головокружение и головную 
боль, нормализует внутричерепное давле-
ние
Противопоказания: индивидуальная не-

переносимость продукта.
Рекомендации по применению находят-

ся в упаковке. Курс применения от 1 до 3 
месяцев. На 1 курс от 2 флаконов. Повто-
рять курс применения не меньше 2 раз в 
год.
Цена флакона 400 рублей, скидка пен-

сионерам 50 рублей.

Выставка-продажа состоится  
8 октября с 13.00 до 14.00 

в театре «Буратино»
Мы работаем от производителя данного 

продукта. 

Уважаемые ветераны 
ПО «Магнитогорские 
электрические сети»!

ПРИМИТЕ самые искренние поздравления и наи-
лучшие пожелания в Международный день пожилых 
людей!
Ваши опыт, знания и умения, активная жизненная позиция 

незаменимы в решении многих вопросов нашего предприя-
тия. Мы признательны вам, так много сделавшим для энер-
госнабжения города и региона.
Хотелось бы в этот день выразить огромную благодарность 

за ваш труд, плодами которого будет пользоваться еще не одно 
поколение. За вашу мудрость и добрые советы, которыми вы 
помогаете нам в делах. 
От всей души желаем вам доброго здоровья и счастья. Пусть 

всегда рядом будут любящие и заботливые дети, внуки, дру-
зья, соседи. Низкий вам поклон, доброго здоровья и благопо-
лучия.

Администрация и профсоюзный комитет
ПО «Магнитогорские электрические сети»,

филиала ОАО «МРСК Урала» - «Челябэнерго».

Реабилитация 
с нарушениями
С ВОСЕМНАДЦАТОГО по двадцать четвертое сен-
тября Магнитогорская энергетическая компания 
направила 220 уведомлений об отключении элек-
троэнергии потребителям, накопившим долги. От-
ключены от системы энергоснабжения двенадцать 
неплательщиков. 
Сотрудники контрольно-инспекционного управления выя-

вили 27 фактов нарушения потребления электроэнергии. 
Тринадцать случаев допустили граждане, четырнадцать – 
юридические лица. Крупное нарушение в размере 10643 
кВт•ч зафиксировано у ООО «Магнитогорский медицинский 
реабилитационно-оздоровительный центр» (директор С. Б. 
Немчинова). 
Погасили задолженность 14660 потребителей. Возобнов-

лена поставка электроэнергии семи ранее отключенным по-
требителям.

Пенсионеров 
ООО «МРК-ГОП» 

с Днем пожилых людей!
Желаем здоровья, благополучия и 

долгих лет жизни.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Ветеранов цеха 
водоснабжения ОАО «ММК» 
с Международным днем 

пожилых людей!
Желаем здоровья, благополучия, 

внимания и заботы близких.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Пенсионеров 
паросилового цеха 

с Днем пожилых людей!
Желаем крепкого здоровья и 

благополучия во всем.
Администрация, цехком 

и совет ветеранов

Ветеранов ЦЭТЛ 
с Днем пожилых людей!
Желаем вам здоровья, благопо-

лучия и никогда не стареть ду-
шой.

Администрация, цехком 
и совет ветеранов

Пенсионеров 
кислородного цеха 

с Днем пожилых людей!
Желаем здоровья, счастья и 

долгих лет жизни.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Ветеранов кислородно-
конвертерного цеха, 

мартеновских цехов № 2, 3 
с Днем пожилых людей!
Желаем вам счастливых лет, 

любви, мирного неба и здоровья.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Ветеранов управления 
главного энергетика 

с Днем пожилых людей!
Желаем вам крепкого здоровья 

и долголетия.
Администрация, цехком 

и совет ветеранов

Пенсионеров ЛПЦ-10 
с Днем пожилых людей!
Доброго вам здоровья, сча-

стья, бодрости и хорошего на-
строения.

Администрация, профком
 и совет ветеранов

Пенсионеров ЛПЦ-3 
с Днем пожилых людей!
Желаем здоровья вам и вашим 

семьям, бодрости духа и сча-
стья.

Администрация, цехком
 и совет ветеранов

Пенсионеров
 цеха электросетей 
и подстанций с Днем 
пожилых людей!

Желаем крепкого здоровья, бо-
дрости духа, долголетия и радо-
сти.

Администрация, цехком 
и совет ветеранов

Пенсионеров центральной 
лаборатории контроля с Днем 

пожилых людей!
Желаем здоровья, тепла и до-

бра.
Администрация, цехком 

и совет ветеранов

Ветеранов локомотивного 
цеха УЖДТ ОАО «ММК» 
с Днем пожилых людей!
Желаем крепкого здоровья, 

уверенности в жизни и душевно-
го спокойствия.

Администрация, профком 
и совет ветеранов

Ветеранов сортового цеха 
с Днем пожилых людей!
Желаем вам здоровья, благопо-

лучия, любви и уважения близ-
ких.

Администрация, цехком 
и совет ветеранов

Всех бывших сотрудников 
ООО «Шлаксервис» 

с праздником – 
Днем пожилых людей!

Желаем вам, дорогие пенсио-
неры, здоровья, тепла и душев-
ных сил. Благополучия вам и ва-
шим близким.

Администрация и совет 
ветеранов 

ООО «Шлаксервис»

Пенсионеров ЦЖТ УЖДТ 
ОАО «ММК» 

с Днем пожилых людей!
Желаем вам тепла, любви, здо-

ровья и благополучия.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Пенсионеров ЛПЦ-8 
с Днем пожилых людей!
Желаем крепкого здоровья, 

счастья, успехов в жизни.
Администрация, цехком 

и совет ветеранов

Ветеранов центра 
энергосберегающих  

технологий с Днем пожилых 
людей!

Желаем молодости, радости 
и удачи.

Администрация, цехком 
и совет ветеранов

Ветеранов доменного 
цеха ОАО «ММК» 

с Днем пожилых людей!
Желаем крепкого здоровья, 

мира, любви и уважения детей и 
внуков.

Администрация, профком 
и совет ветеранов

Пенсионеров 
листопрокатного цеха 
с Днем пожилых людей!

Желаем здоровья, добра, сча-
стья и благополучия.

Администрация, цехком 
и совет ветеранов

Ветеранов ЛПЦ-5 
с Днем пожилых людей!
Желаем вам здоровья, успехов 

во всех делах и благополучия.
Администрация, цехком 

и совет ветеранов

Пенсионеров газового цеха 
ОАО «ММК» с Днем 
пожилых людей!

Желаем вам и вашим семьям 
доброго здоровья, счастья и бла-
гополучия.

Администрация, цехком 
и совет ветеранов

Ветеранов дробильно-
обжигового цеха 

с Днем пожилых людей!
Желаем вам счастливых лет, 

мирного неба и ясного солнца.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Пенсионеров ПВЭС 
ОАО «ММК» 

с Днем пожилых людей!
Желаем здоровья, спокойствия 

и благополучия.
Администрация, цехком 

и совет ветеранов

Всех трудящихся 
и ветеранов труда копрового 
цеха с Днем пожилых людей!
Желаем вам здоровья, долголе-

тия и семейного благополучия.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Ветеранов ЭСПЦ 
с Днем пожилых людей!
Желаем  вам здоровья, счастья 

и долгих лет.
Администрация, профком 

и совет ветеранов

Ветеранов ЛПЦ-4 
с Днем пожилых людей!
Желаем крепкого здоровья, 

благополучия и многих лет жиз-
ни!

Администрация, цехком 
и совет ветеранов

Бывших работников, 
ветеранов цеха эксплуатации 

УЖДТ с Днем пожилых 
людей!

Желаем крепкого здоровья, 
долголетия и благополучия.

Администрация, профком 
и совет ветеранов

Пенсионеров отдела 
внешней приемки 
ОАО «ММК» 

с Днем пожилых людей!
Желаем им здоровья, любви и 

внимания.
Администрация, профком 

и совет ветеранов
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Три с половиной года – срок 
внушительный. однако для тех, 
кто живет интересной, насы-
щенной событиями жизнью, он 
не так уж велик. 

Яркий тому пример – испол-
няющий обязанности мастера 
девятой коксовой батареи Ки-

рилл Петров. Казалось бы: молодой 
специалист получил диплом не так 
давно, однако в его время умести-
лось то, чего некоторые добиваются 
не один десяток лет.

В большой семье Кирилла Олего-
вича все трудились на комбинате 
– и Петровы, и Фомичевы. И он 
без сомнения пошел по стопам 
родителей. На коксохиме трудились 
его дед Владимир Дмитриевич и 
отец Олег Владимирович. Так что 
Петров-младший – коксохимик в 
третьем поколении. 

– Без кокса не заработают до-
менные печи, не будет чугуна, не 
будет и стали, а следовательно, – и 
проката, – рассуждает Кирилл Оле-
гович. – Коксохим – очень важное 
звено в металлургической цепи.

Поэтому после одиннадцатого 
класса он пошел в технический 
университет. Поступил без труда 
и вскоре осваивал специальность 
«Химическая технология природ-
ных энергоносителей углеродных 
материалов». Что интересно – про-
изводственная 
практика у груп-
пы, в которой 
учился Петров, 
началась аж на 
первом курсе.

– Там впер -
вые познакомился с «живым» про-
изводством, – продолжает Кирилл 
Олегович. – Было очень интересно, 
не пропустил ни одного дня прак-
тики на протяжении всех пяти лет. 
Старался использовать каждую 
минуту на коксохиме.

Еще на практике он попробовал 
себя в качестве дверевого: трудил-
ся на седьмой и восьмой батареях. 
И уже работал над дипломным про-

ектом, посвященным как раз этим 
агрегатам.

– Помог начальник участка седь-
мой, восьмой и девятой коксовых 
батарей Сергей Зимнухов, – вспо-
минает наставника Петров. – Бла-
годаря ему быстро разобрался во 
многих вопросах.

Дипломная работа Кирилла Оле-
говича стала настоящим исследо-
ванием. Тема звучала так: «Изме-
нение конструкции кладки косых 
ходов при реконструкции седьмой и 
восьмой коксовых батарей». Проект 
вполне можно воплотить в жизнь, 
однако произойдет это только в 
случае перекладки.

Защита прошла успешно, и Пе-
тров стал полноправным членом 
уже знакомого коллектива седьмой 
и восьмой батарей. Некоторое 
время трудился дверевым. Однако 
его задор и знания не остались не-
замеченными – Кирилла Олеговича 
перевели в газовщики на девятую 
коксовую. За полтора года там он 
узнал много новых особенностей 
и вполне был готов к следующей 
должности исполняющего обязан-
ности мастера по обогреву. Петрова 
вернули на уже знакомые седьмую 
и восьмую батареи. Было это осе-
нью прошлого года – как раз когда 
бушевал кризис.

– Из-за снижения темпов произ-
водства пришлось увеличить обо-
роты коксовых печей. А это тяжело 
и для людей, и для оборудования, 
– продолжает Кирилл Олегович. 
– Было сложно удержать необходи-
мую для технологии температуру. 
Кроме того, быстро уходил графит 
– важнейший компонент кладки 
коксовых печей.

Этот период остался в прошлом 
благодаря слаженной работе друж-
ного коллектива. Петрова же, как 
оправдавшего надежды, поставили 
исполнять обязанности мастера на 
девятой коксовой. Приходилось сле-
дить за всем и сразу: соблюдением 
технологии, обеспечением сырьем, 
графиком выдачи, состоянием обо-
рудования и, конечно же, персона-
лом. Люди на производстве – глав-
ное, это Кирилл Олегович понял еще 
с первых дней на комбинате.

– В бригаде пятнадцать человек, 
– говорит Петров, – опытных, на-
дежных. Если что, сам обращаюсь 
к ним за советом.

И в этом ничего зазорного, по-
скольку еди -
ная команда 
– главное на 
таком с лож -
ном агрегате, 
к ак  девятая 
коксовая ба -

тарея. Состоит она из шестидесяти 
пяти печей. Кроме того, агрегат 
оборудован уникальной установкой 
сухого тушения кокса, с помощью 
которой пирог тушат инертным га-
зом. В России таких агрегатов всего 
несколько. Еще девятая коксовая 
– самая молодая из действующих 
батарей: ее пустили в эксплуатацию 
в восемьдесят шестом году.

Однако работой в цехе Кирилл 

Олегович не ограничился: занял-
ся исследовательской работой. 
Участие в двух международных 
научно-технических конференциях 
– серьезный шаг его пути к успеху. В 
первой Петров участвовал два года 
назад. Исследовательский труд он 
посвятил теме «Внедрение техниче-
ских решений по конструктивному 
изменению элементов кладки бата-
реи 7-бис». Здесь ему снова помог 
Сергей Зимнухов, а также коллектив 
библиотеки комбината и его добрая 
фея Ольга Постникова.

– Было нелегко, – признается 
Кирилл. – Работать над проектом 
приходилось в свободное время, 
сказывалась усталость. Хотелось 
погулять, встретиться с друзьями, 
но садился и писал, считал и чер-
тил. Переживал сильно, поскольку 
любая неточность могла погубить 
всю работу.

Кульминацией стал заключитель-
ный этап конференции в корпора-
тивном центре подготовки кадров 
«Персонал». Задавали немало во-

просов, в том числе и каверзных, но 
Кирилл Олегович с честью выдер-
жал «атаку» членов международной 
комиссии. В итоге его проект стал 
первым в номинации «Лучшая ис-
следовательская работа». Через 
год Петров опять попробовал себя 
на конференции, дошел до между-
народного этапа с темой доклада 
«Изменение схемы конструкции 
узлов анкеража коксовых батарей 
системы ПВР полезным объемом 
41,6 кубических метров». Правда, 
отличиться не удалось. Но он не 
расстраивается: участие в сорев-
нованиях – это и вера в себя, и 
признание коллег, и новые знания, 
которые полезны в работе.

…Три с половиной года назад 
молодой специалист, по его при-
знанию, и представить не мог, что 
в его жизни произойдет столько 
знаменательного. Но это его дорога 
к зрелости 

КИРИЛЛ СМОРОДИН 
фОтО > аНДРей СеРебРяКОв

 Защитные сооружения комбината отвечают инженерно-техническим нормам

рабочий квартал четверг 1 октября 2009 года

Дорога к зрелости
Кирилл Петров – коксохимик в третьем поколении

Его дипломная работа 
стала настоящим  
исследованием

 конкурс
Защита в норме
подведены иТоги комбинатского традиционного 
смотра-конкурса на лучшее содержание и использо-
вание защитных сооружений гражданской обороны 
в текущем году. Защитные сооружения отвечают 
инженерно-техническим нормам.

По итогам смотра-конкурса за первое место премирован 
15000 рублей коллектив дробильно-обжигового цеха ГОП, за 
второе – 10000 рублей – коллектив теплоэлектроцентрали, за 
третье – 7000 рублей – коллектив центральной лаборатории 
контроля ОАО «ММК».

Руководителям структурных подразделений ОАО «ММК», 
имеющих на содержании защитные сооружения, предписано 
составить мероприятия их готовности. Отдел по делам ГО 
и ЧС готовит протокол комбинатского смотра в управление 
гражданской защиты населения администрации города для 
участия в городском конкурсе.

МаРИя теПЛОва

 После смены
Стильные работницы
рабоТницы комбинаТа демонстрируют не только 
профессиональные навыки, но и талант создавать 
стильные модели одежды.

Их стремление к красоте и творчеству поддерживают про-
фком комбината совместно с Дворцом культуры металлургов 
имени Серго Орджоникидзе. На днях они провели для работ-
ниц ОАО «ММК» и его дочерних предприятий презентацию 
обучающих программ по рукоделию.

В первом сезоне женщин приглашали на занятия в творческое 
объединение эксклюзивного вязания «Ажур» – и ежемесячно 
здесь занимались до ста человек, а теперь к обучению подключит-
ся студия театра мод «Дочки-матери» с курсами кройки и шитья. 
Новое направление открыто по просьбам работниц ММК. Свои 
пожелания учиться и совершенствоваться в шитье женщины вы-
сказали при анкетировании, проведенном профкомом.

Встреча стала своего рода творческим отчетом участниц 
«Ажура», которые дефилировали в собственноручных нарядах. 
Вязать, как выяснилось, научились по полной программе – от 
топов и юбок до сумок и сапог. А юные феи из студии «Дочки-
матери» порадовали зрительниц костюмированными шоу, с 
которыми не раз занимали призовые места на городских, об-
ластных и общероссийских конкурсах.

Те, кто впервые побывали на презентации, заинтересованно 
оценивали выставку эксклюзивных вязаных изделий. Тут же 
можно было приобрести пряжу, спицы, журналы мод. Взрос-
лые участвовали в викторинах, дети – в игровых программах 
и забавных конкурсах, соревнуясь между собой, кто быстрее 
смотает клубок.

Пришедшие в поисках своего стиля познакомились с руково-
дителями творческого объединения «Ажур» и Раисой Мельник, 
которая возглавляет студию «Дочки-матери». После комплек-
тования групп состоялись индивидуальное консультирование 
и мастер-классы. Для работниц комбината предусмотрены 
различные программы обучения в зависимости от подготовки 
и желания: от класса начинающих до школы мастериц. Как со-
общила председатель культурно-массовой комиссии профкома 
ОАО «ММК» Светлана Лисунова, и в новом сезоне сохранят 
льготные цены на обучение.

МаРГаРИта ЛеРИНа

 Энергосбережение
Курсом экономии
на ммк идет большая техническая и организацион-
ная работа для повышения эффективности исполь-
зования энергоресурсов потребителями.

Для каждого подразделения разработаны конкретные меро-
приятия. Следят за рациональным использованием энергоре-
сурсов специалисты центра энергосберегающих технологий.

Проблемы водоснабжения Магнитогорска коснулись и 
комбината. С середины августа на предприятии действует про-
грамма экономии пожарно-питьевой воды. Большое внимание 
уделено ревизии сантехнического оборудования и бойлеров, 
их ремонту, контролю расхода воды, обследованию состояния 
трубопроводов.

Специалисты ЦЭСТ контролируют подготовку подразделений 
комбината к работе в осенне-зимний период. Один из основных 
пунктов программы – приведение в порядок систем отопления. 
Внимание уделено их осмотру, ревизии, ремонту запорно-
регулировочной арматуры, оборудования, а также приточных 
систем вентиляции, систем горячего водоснабжения. Продолжа-
ется остекление и уплотнение оконных проемов, ремонт крыш, 
утепление производственно-бытовых помещений, остекление 
зданий участков, бытовых помещений и складов.

  благотворителЬностЬ
Не по совету «сверху»
добрые оТношения складываются у дочер-
него предприятия комбината ооо «Электро-
ремонт» с воспитанниками и педагогическим 
коллективом детского дома № 2. 

День знаний для ребятишек стал праздником с при-
ятным сюрпризом: работники предприятия пришли к 
ним с поздравлениями и подарками.

С инициативой навестить и порадовать сирот вы-
ступил совет молодежи предприятия. Председатель 
совета Денис Тигарев и его заместитель Павел Дубков 
обратились за поддержкой к председателю профкома 
ООО «Электроремонт» Вячеславу Волкову. Профсо-
юзный комитет инициативу поддержал. В коллективе 
акцию решили сделать абсолютно благотворительной 
без привлечения общественного кошелька. Добрых и 
отзывчивых людей на предприятии достаточно. Взносы 
были личными, от чистого сердца.

На собранные 7,5 тысячи рублей инициативная группа 
приобрела ручки, карандаши, тетради, альбомы и школь-
ные принадлежности, а еще накупили сладостей – конфет, 
печенья, зефира. Детский дом был рад гостям − пред-
седателю профкома ООО «Электроремонт» Вячеславу 
Волкову, председателю профкома ЦРЭМЦ Светлане Фи-
лимоновой, представителям совета молодежи.

Работники «Электроремонта» не по совету «сверху» 
– по личному душевному зову взяли сирот под свое 
крыло, и приглашают ребят на свои спортивные ме-
роприятия.

− Разумеется, детский дом рад любой материальной 
помощи, и огромное спасибо всем, кто участвовал в этой 
благотворительной акции. Но не менее важно личное 
внимание взрослых к нашим ребятишкам, − говорит 
директор детского дома Валентина Астафурова. − У 
нас воспитываются сироты школьного возраста. Мы, 
сотрудники детского дома, заботимся о них, отдаем им 
душу, но нашим детям так не хватает семьи, присутствия 
родственников. У них нет таких простых радостей, как 
поездка на рыбалку с отцом, дедушкой или дядей, им не 
хватает общения с взрослыми мужчинами. 

В сентябре работники «Электроремонта» приглашали 
сирот детского дома № 2 на спортивные встречи в легко-
атлетический манеж, на водно-спортивную станцию, 
играли с ними в футбол, в мини-гольф, и даже позвали на 
соревнования по фигурному вождению автомобиля. Ребя-
тишки ждут общения со своими шефами с нетерпением, 
и каждая встреча для них − как праздник.

СветЛаНа КаРяГИНа

группа будущих мастеров оао 
«ммк» и дочерних обществ за-
вершила обучение в корпоратив-
ном центре подготовки кадров 
«персонал» по программе «осно-
вы управления». 

Исполняющий обязанности мастера 
кислородного цеха Константин 
Кузнецов и электромонтер ООО 

«Электроремонт» Станислав Красильни-
ков получили самые высокие баллы по 
курсу «Экономика участка». В составе 
первой – пилотной – группы, они осваи-
вали экономику при помощи электрон-
ного образовательного ресурса, раз-
работанного корпоративным центром 
подготовки кадров «Персонал».

До этого обучение проходило по тра-
диционной схеме – группа мастеров 
собиралась в аудитории, преподавате-
ли вели с ними занятия. Теперь каждый 
обучающийся может осваивать курс 
почти самостоятельно. После экзамена 
участники обучения делились впечат-
лениями. Подчеркнули, что форма не 
вполне привычная, но интересная, что 
потребовалась усиленная работа каж-
дого, что не только систематизировали 
знания, но и начали грамотно опери-
ровать экономическими терминами, 
научились «видеть» производство с 
экономической точки зрения.

Автор курса – заведующий кафедрой 
экономики и менеджмента Антон Куз-

нецов – отметил, что в пилотной группе, 
как и прежде, большинство участников 
заинтересованно изучали материал. 
Встречались и такие, для которых глав-
ное – присутствовать на занятиях и 
пройти экзамен по принципу «лишь бы 
сдать». Однако формат электронного 
обучения обеспечил учебную работу 
каждого: компьютер от каждого требовал 
выполнения упражнений, решения за-
дач, ответов на тестовые задания и не 
реагировал на ворчание: «Да зачем мне 
это надо? Экономика – не мое дело…» 
Содержание курса отражает общеком-
бинатские требования к экономической 
компетентности мастера. Весь материал 
курса согласован с начальником бюро 
разработки систем планирования и ана-
лиза управления экономики ОАО «ММК» 
Александрой Гусевой.

Что дают такие курсы современному 
мастеру? Начальник отдела КЦПК «Пер-
сонал» Светлана Власовец объясняет:

– Современный мастер должен быть 
не только хорошим специалистом, но и 
понимать «устройство и принцип работы» 
экономики своего подразделения и цеха. 
Производству сегодня трудно «отпустить» 
его конспектировать лекции по экономи-
ке несколько дней. Это организационно 
сложно и экономически затратно. Да и 
самому мастеру удобно учиться, когда 
удобно, а не по расписанию. К тому же, 
люди обладают индивидуальным темпом 
обучения, а на лекциях это почти не-

возможно учесть. Значит, нужен новый 
способ освоения знаний. И он есть. 
Электронные дистанционные учебные 
курсы позволяют участнику обучения са-
мостоятельно, в удобное для него время, 
имея доступ к сети «Интернет», освоить 
вопросы теории и даже приобрести 
практические навыки. Преподаватель 
при таком обучении выступает, скорее, 
в роли консультанта, а очные занятия за-
нимают в десятки раз меньше времени. 
Производство не страдает оттого, что 
надо искать замену мастеру на период 
его обучения.

Кроме того, такие курсы обеспечи-
вают строго определенное содержание 
знаний и умений обучающегося. Зна-
чит, исключаются различия, связанные 
с тем, что с группами работали разные 
преподаватели. Это помогает обучаю-
щимся быть одинаково подготовленны-
ми, например, к аттестации.

Вы спросите, что такие курсы дают 
производству? Во-первых, позволяют 
быстро стандартизировать знания 
большого количества работников. 
Можно постоянно дополнять базу 
новыми знаниями и обеспечивать их 
распространение. Например, обуче-
ние и аттестация по вопросам охраны 
труда и промышленной безопасности 
посредством электронных курсов уже 
привычная практика и для нас, как обу-
чающей организации, и для огромного 
числа руководителей и специалистов 

комбината. Мы в течение полутора 
лет создавали эти курсы, постепенно 
запуская их в процесс подготовки. А 
сейчас уже начинаем обновлять неко-
торые моменты содержания курсов по 
советам наших экспертов. Во-вторых, 
можно обеспечить постоянный доступ 
к актуальным для технологов знаниям 
и сведениям. Это особенно важно для 
обеспечения качества продукции.

То есть возможна разработка по-
добных курсов и по технологической 
тематике. И у нас уже есть не один такой 
опыт. Разработан курс «Обеспечение ме-
ханических свойств металла при прокат-
ке на широкополосных станах горячей 
прокатки», собрана солидная база по 
производству чугуна, разрабатываются 
комплекты мультимедиаиллюстраций по 
гидравлике, сварке, мостовым кранам. 
Курсы по технологической тематике 
представляют опыт специалистов-
производственников и ученых в удоб-
ной и доступной форме, обеспечивают 
глубокое понимание процессов, проис-
ходящих в металле, причин появления 
дефектов, их проявлений на разных 
этапах технологического процесса. А 
когда лучше понимаешь, к чему при-
водят те или иные твои действия, отно-
шение к выполнению технологических 
операций начинает меняться на более 
чуткое. Когда отношение к выполнению 
работы меняется, действия приобрета-
ют более осознанный и ответственный 
характер, тогда и продукция имеет 
более совершенные характеристики. А 
это главная цель компании, желающей 
иметь устойчивые позиции на рынке 

ОЛЬГа ДОбРОвОЛЬСКая

Знания специалистов – 
сила компании

Мастера научились видеть производство  
с экономической точки зрения
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 Сделать уборку в квартирах стариков – для депутатов-школьников не зазорно

Школы дружат  
с градообразующим 
предприятием,  
можно сказать,  
семьями

 ситуация
Лучше не стариться
16 сентября в восемь часов вечера я 
возвращался с работы трамваем 18-го 
маршрута. на остановке «Цирк» с задней 
площадки вагона послышались прере-
кания между кондуктором и пожилой 
женщиной. я находился в головной части 
вагона, сидел спиной к спорящим. Кондук-
тор остановила трамвай и потребовала со 
старушки плату за багаж. Какая-то жен-
щина подозвала кондуктора и оплатила 
провоз багажа за старушку, говоря, что 
очень устала на работе и ей нужно скорей 
домой. 

Я ехал до улицы Советской, но у консерватории 
специально прошел в конец вагона и сразу по-
нял, почему пенсионерка отказывалась платить. 
У нее было два полных пакета. Для облегчения 
доставки она взяла с собой одноосную тележку, 
установила на ней пакеты и укрепила шнурком 
к ручке. И вот за эту «конструкцию» кондуктор 
потребовала плату.

Если бы старушка, сидя в трамвае, держала па-
кеты на коленях, кондуктор к ней не стала бы при-
дираться. Но почему, когда у этого груза появились 
колесики, старушка должна платить за него? А 
если бы она была еще и с палочкой?..

Господа, не будем стариться, чтобы кондуктора 
не терзали нас.

СТАНИСЛАВ БРОВЧЕНКО, 
пенсионер

Девочки в шаре
Накануне Дня учителя завучи вернулись  
в детство

Белые голуби у танка
Городской парламент школьников поздравил магнитогорцев 
с Днем мира

 приглашение
Мы всегда молоды
ШКола № 47 в старо-туковом поселке в районе 
калибровочного завода с 1936 года начала писать 
свою историю сразу набело, никаких черновиков. 
Во время Великой отечественной войны в ней было 
два госпиталя. Учителя и ученики ушли на фронт. 
Вернулись немногие. среди вернувшихся Герой со-
ветского союза Иван Кузенов, летчик-истребитель, 
чье имя было присвоено школе 29 сентября 2000 
года.

После войны школа была женской, в 60-е годы стала 
одиннадцатилетней с профессиональным уклоном.

В 1989 году на улице Жукова выстроили новое здание, 
директором был назначен строгий и мудрый Геннадий 
Авдошин, отличник народного образования СССР. За это 
время сменились сотрудники, произошли изменения в дея-
тельности школы. Но мы еще молоды, и лучшее, конечно, 
впереди.

Можем сказать, что наша школа под руководством Ольги 
Куприяновой – почетного работника общего образования 
РФ – современна. У нас сложился коллектив высококва-
лифицированных учителей, стремящихся идти в ногу со 
временем, многие имеют почетные звания и награды. 
Школа оснащена новомодным оборудованием – у нас три 
компьютерных класса, в кабинетах физики, математики, 
биологии, истории, русского языка, технологии установлены 
автоматизированные рабочие места учителей, оснащенные 
программами по предметам. Эффективность уроков стала 
гораздо выше, доска и мел уходят в прошлое. Открыты 
классы с изучением математики, информатики, экономики, 
права на профильном уровне.

И главное – есть ученики, стремящиеся получить ка-
чественное современное образование. Именно ради их 
беспокойной любознательности, неугомонной активности 
педагогический коллектив не считается со временем, осваи-
вая новые технологии, штудирует методическую литературу, 
постоянно повышает профессионализм на курсах.

Коллектив школы – единая семья, связанная общими ин-
тересами и целями. Именно поэтому у нас созданы условия 
и для профессионального роста учителя, и для становления 
личности ученика. А отсюда – победы в конкурсах: диплом 
III степени за «Лучший социально-экономический проект 
трудового подросткового отряда Челябинской области», 
диплом II степени за участие во всероссийском конкурсе 
«Организация социально-педагогической работы в школе 
и микрорайоне», диплом III степени в IV всероссийском 
конкурсе молодежи образовательных учреждений и научных 
организаций на лучшую работу «Моя законотворческая 
инициатива» при управлении делами президента, дипломы 
победителя России в международном конкурсе по истории 
«Золотое руно», диплом участника первого международного 
фестиваля добрых дел общественного движения «Добрые 
дети мира», почетное звание «Школа добрых дел» и знак 
«Национальное достояние».

Мы счастливы, что с 2007 года ЗАО «Механоремонтный 
комплекс» – наш надежный партнер и товарищ. Благодаря 
депутату городского Собрания Виталию Бахметьеву изме-
нился внешний вид школы: отремонтированы учительская, 
актовый зал, установлена игровая площадка.

Можно многое рассказать о нашей школе, но лучше все 
увидеть своими глазами, пообщаться с друзьями и учителя-
ми на вечере встречи 3 октября в 16 часов. Приглашаем 
всех выпускников.

Коллектив преподавателей школы № 47

 благодарность
Полезная консультация
соВет ветеранов ленинского района благодарит 
свою администрацию за организацию консульта-
ции и помещение для ее проведения. 

Огромное спасибо и  начальнику отдела управления реали-
зации мер соцзащиты населения Елене Кураченко, которая 
подробно рассказала о монетизации льгот в сфере коммуналь-
ных услуг и ответила на вопросы членов совета ветеранов, 
председателей КТОС и поселковых советов района.

ВАЛЕНТИНА НЕКРАСОВА 

Поклон за чуткость
В 1997 ГодУ, возвратившись в Магнитогорск, мы 
начали «новую жизнь» и приобрели гарнитур Магни-
тогорской мебельной фабрики. В комплект входила 
большая двуспальная кровать.

В июле прошлого года со мной приключился инсульт, в ре-
зультате самостоятельно вставать с кровати я уже не смог, а 
роль «подъемного крана», пришлось выполнять моей супруге.  
По совету родственницы решили заменить ножки кровати 
на более высокие, обратились на мебельную фабрику и 
попросили о помощи.

Начальник ОТК фабрики Ольга Чертова с вниманием и 
пониманием отнеслась к нашей просьбе, директор Геннадий 
Баскаков «откомандировал» к нам на дом замечательного 
мастера – Павла Корчагина. Он блестяще выполнил «опе-
рацию» по удлинению ножек у кровати. 

Низкий всем поклон за внимание и участие, за душевную 
доброту.

ЭРНСТ ИЩЕНКО, 
ветеран труда

я попала в школьный парламент совершенно 
случайно. Выбрала тему научной работы «Моло-
дежь и политика», и мне посоветовали обратиться 
к ребятам-депутатам как к самой активной ча-
сти молодежи города. В этом я убедилась сразу, 
как только вошла в один из кабинетов дворца 
творчества детей и молодежи, на базе которого 
работает парламент. ребята стояли толпой вокруг 
стола и рисовали плакаты для акции, они весело 
со мной поздоровались… И понеслось. научная 
работа была забыта, а в мое расписание вкли-
нился еще один пункт – парламент.                                                                                                 

Городской парламент школьников создали в 2006 
году, это выборный орган  городского ученического 
самоуправления. Звучит гордо и по-взрослому. Его 

цель –  воспитывать у ребят активную жизненную и 
гражданскую позицию. 

В День мира – 21 сентября – депутаты парламента и 
школьники поздравили горожан и подарили им сделан-
ные своими руками символы праздника  – бумажных 
голубей. Акция проходила на площади перед кинотеатром 
«Мир», на фасаде которого изображены белые голуби. К 
тому же там танк – памятник борьбы за мир.

 Сначала мы зажгли свечи и почтили минутой молчания 

тех, кто отдал жизни, охраняя мирное небо. После этого 
толпа школьников начала разливаться по площади и за 
ее пределы и поздравлять горожан с пожеланием: «Мир 
вашему дому!» Ребята пришли в детскую поликлинику 
и стоматологию. Они дарили голубей, и становилось 
уже не так страшно идти к врачу или садиться в кресло 
стоматолога.

Я стала свидетелем одной сценки. Мужчина вышел 
из кабинета стоматолога. Очередь  с сочувствием по-
смотрела на него: мол, всем это предстоит. И тут ему 
вручили голубя. С его лица моментально исчезла гримаса 
страдания. 

Милиционеры сказали нам так: «Мир – это голубое 
небо, красивые девушки и когда не нужно пистолета 
на поясе и автомата за спиной». Но, наверное, самое 
точное определение слову «мир» дал человечек, недав-
но появившийся на свет. Сидя в коляске, с маленьким 
голубком в руках, он просто улыбнулся: нам, маме и 
всему миру. 

«Голубь мира» – первая акция парламента в учебном 
году. 1 октября депутаты-школьники поздравят горожан с 
праздником. На этот раз мы сделаем уборку в квартирах 
пожилых людей.

И вы не забудьте 1 октября поздравить своих близких 
НАДЕЖДА НОЯКСОВА,  

лицей при МаГУ  

традИЦИонное совещание школьных завучей по вос-
питательной работе всегда проходит нетрадиционно. 
на этот раз они отправились в горнолыжный центр 
«Металлург-Магнитогорск», чтобы самим убедиться: и 
в межсезонье на природе весело и интересно.

В этот раз у нас самый массовый выезд – полсотни 
завучей, – сообщила ведущий специалист отдела ор-
ганизации дополнительного образования управления 

образования города Наталья Савелова. – Они вообще легки 
на подъем и задорны. Этот семинар  – хорошая возможность 
отдохнуть, глотнуть свежего воздуха,  зарядиться энергией. А 
цель деловая: узнать, какие возможности для отдыха есть у на-
ших ребят. Конечно, на Банное мы приезжаем частенько, но у 
нас десять процентов завучей-новичков, да и развлечений на 
горнолыжном курорте постоянно добавляется. Потом отправим-
ся в дом отдыха «Березки» – там у нас проходят занятия клуба 
выходного дня.  

В первой  части семинара обсудили культурную программу 
школяров на год: тут и театры, и спортивные праздники, и ак-
вапарк, и кино, и концерты... 

– Замечательно, что продолжаем дружить с нашим градообра-
зующим предприятием, – отметили завучи. – Ребята ходят на 
экскурсии на промплощадку и в музей ММК. 

– Всегда, когда бываем на экскурсии, стараемся заглянуть 
к своим шефам из ЛПЦ № 4, –  рассказывает завуч школы № 
25 Юлия Казарина. – Мы с ними общаемся, можно сказать, 
семьями. Например, они ездили в Екатеринбург на экскурсию 
и нас брали с собой. Не знаю, как бы мы без них справлялись. 
Сначала у нас был пункт по проведению ЕГЭ, потом школьный 
лагерь, а затем в короткие сроки шефы подготовили школу к но-
вому учебному году. Так что 
они навещают нас в школе, 
а мы их – в цехе. 

Вторая часть семинара про-
шла под открытым небом. 

– Горнолыжному центру 
уже пять лет, – говорит за-
меститель директора ГЛЦ 
Дмитрий Касаткин. – Я пом-
ню время,  когда этой уютной 
центральной площади еще не было. И вот дождь, слякоть, ребя-
тишек полно, но они не скучают. Приехал председатель совета 
директоров комбината Виктор Рашников, посмотрел на это дело 
и – выделил средства на обустройство территории. 

Сейчас на горнолыжке по детским ценам проходит акция 
«Здравствуй, школа!» В программе полоса препятствий, подъ-
ем по канатной дороге, аттракцион «Куб» и пейнтбольный тир. 
Завучи решили все испытать на себе и отправились на полосу 
препятствий – ее как раз штурмовали ребята из школы № 33. 
Затем постреляли в пейнтбольном тире, покатались на картах. 
А самыми экстремальными развлечениями единодушно были 
признаны тарзанка и катание с небольшой горки в зорбе  – 
гигантском прозрачном шаре. Такие раньше использовали для 
научных экспериментов, а потом новозеландцы Эндрю Эйкерс 
и Двэйн ван дер Слюс придумали такой головокружительный в 
прямом смысле аттракцион.

Тебя пристегивают к шару изнутри – чтобы не повторить 
печальный опыт Эндрю, который на стадии испытаний сломал 
себе два ребра. Так что катания в зорбе абсолютно безопасны, 
что не мешает и участникам, и зрителям визжать от ужаса и 
восторга. 

Завучам по воспитательной работе необходимо совмещать в 
себе и заботливую мамочку, и проказливого ребенка, считают 
участники семинара. Про мамочку понятно – без душевных сил 
и внимания к мелочам ничего организовать невозможно. Но 
если станешь слишком серьезной – как поймешь, что нужно 
пяти сотням твоих детишек?  

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
ФОТО > ДМИТРИЙ РУХМАЛЕВ

–



НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ хоккейный клуб «Метал-
лург» отметит юбилей. Рядовой вроде бы 
субботний матч в Новосибирске с местной 
«Сибирью» станет для команды историче-
ским – тысячным в элитном дивизионе 
чемпионата страны. 

Перед стартом второго сезона Континентальной 
хоккейной лиги казалось возможным, что в 
Новосибирске свой юбилей отметит и один из 

старожилов «Металлурга» – Алексей Кайгородов, 
занимающий третье место в рейтинге лучших рас-
пасовщиков за всю историю клуба (194 результатив-
ные передачи). Однако 55-й номер команды лишь в 
седьмом поединке нового чемпионата КХЛ отметился, 
наконец, голевым пасом. Достижениям легендарных 
братьев Корешковых, двух форвардов, достигших от-
метки в 200 передач, в ближайшем будущем ничего 
не угрожает. Александр Корешков за десять сезонов, 
проведенных в составе «Металлурга», сделал 213 
голевых пасов в матчах чемпионата страны (больше 
всех), Евгений Корешков – 
210. Алексею Кайгородову, 
конечно, по силам обновить 
в нынешнем чемпионате КХЛ 
клубный рекорд, но только при 
условии, что передачи своим 
партнерам он будет раздавать 
столь же продуктивно, как в прошлом сезоне, когда 
этот форвард отметился 33 голевыми пасами (29 
результативных передач Кайгородов сделал в регуляр-
ном чемпионате, четыре – в Кубке Гагарина).
Юбилейная неделя волею календаря приготовила «Ме-

таллургу» первые суровые испытания в новом сезоне. 
После череды домашних матчей на старте чемпионата 
команда, по сути, впервые отправилась на выезд – была, 
правда, и прежде одна «вылазка», но лишь в соседний, 
по российским меркам, Екатеринбург, на матч с дебю-
тантом и аутсайдером КХЛ «Автомобилистом», который 
серьезных проблем для маститой Магнитки априори соз-
дать не мог. Причем первый выездной маршрут выдался 
супернапряженным: Новокузнецк – Хабаровск – Ново-
сибирск – Екатеринбург. За несколько дней «Металлург» 

налетает более десяти тысяч километров – для пилотов 
это, конечно, хорошая практика, но для хоккеистов – лишь 
повод взвыть от надоевших самолетов. Как повлияет на 
самочувствие и работоспособность игроков такой круиз, 
остается только гадать, хотя первый поединок длительно-
го путешествия команда провела блестяще, разгромив 
в Новокузнецке местных одноклубников – 6:0. Не ис-
ключено, что произойдет метаморфоза: на авансцену 
выйдут те, кто оставался в тени в домашних матчах, зато 
хоккеисты, хорошо проявившие себя в первых встречах 
чемпионата, напротив, возьмут «тайм-аут».
Один казус с «Металлургом» в нынешнем чемпио-

нате уже произошел. Если в летних турнирах самой 
сильной в команде выглядела линия нападения 
(шесть форвардов, пополнивших клуб в межсезонье, 
усилили и без того мощный атакующий потенциал 
«Металлурга»), то в календарных играх КХЛ Магнитка 
блеснула надежной обороной, пропустив всего пять 
шайб в семи матчах. Голкипер Илья Проскуряков 
даже отметился двумя «сухарями» подряд (на этой 
неделе во вторник он сыграл третий матч «на ноль»), 

вышел в лидеры вратарского 
рейтинга лиги и совсем немного 
не дотянул до клубного рекорда, 
установленного в октябре 2006 
года канадцем Трэвисом Скот-
том. Впечатляющую безголевую 
серию 22-летнего магнитогор-

ского вратаря, замершую на отметке 175 минут 18 
секунд (показатель Скотта трехлетней давности – 194 
минуты 40 секунд), оборвал форвард питерского СКА 
Максим Рыбин. За что (вот еще один парадокс, причем 
весьма любопытный!) всего через три минуты получил 
хорошую взбучку от самого результативного защитника 
нынешнего состава «Металлурга» Евгения Варламова. 
Формально, правда, нападающий СКА пострадал за 
грубейшее нарушение правил (удар коленом), но для 
непосвященных зрителей его избиение Варламовым, 
вступившимся за пострадавшего партнера, выглядело 
наказанием совсем за другое «преступление».
В нападении, как и в прошлом сезоне, в Магнитке 

пока блистает лишь чешское звено, которое даже в 
отсутствие главной составляющей – травмированного 

форварда Яна Марека, лучшего бомбардира клуба в 
трех предыдущих сезонах – стабильно приносит поло-
жительный результат. Томаш Ролинек и Ярослав Кудрна 
быстро нашли взаимопонимание с Денисом Хлыстовым 
и составили трио, «отгрузившее» соперникам почти по-
ловину всех заброшенных «Металлургом» шайб. Когда 
же вне игры остался приболевший Кудрна, голевой 
чешской аурой моментально проникся отряженный в 
звено Ролинека Станислав Чистов (ему в поединке с 
«Трактором» пришлось выходить на лед в двух тройках) 
и забросил свою первую в нынешнем чемпионате 
шайбу, чего не удалось сделать в содружестве с братьями 
Федоровыми. В следующем же матче Чистов отметился 
вторым голом – на сей раз в соавторстве с постоянными 
партнерами.
Новосибирск, где в субботу состоится юбилейный 

для «Металлурга» матч, в последнее время стал 
«неудобным» городом для клуба. Если в чемпионском 
сезоне (2006–2007) Магнитка выиграла у «Сибири» 
все выездные матчи,  как и домашние, то в двух сле-
дующих – смогла одолеть хозяев в Новосибирске лишь 
однажды. Случилось это сразу после триумфа Магнитки 
в розыгрыше Кубка европейских чемпионов в январе 
2008 года. Из Санкт-Петербурга команда прямиком 
отправилась в Сибирь и одолела одноименный клуб в 
овертайме – 3:2. Победную шайбу тогда забросил Ян 
Марек – за шесть секунд до истечения пяти минут, от-
веденных регламентом на дополнительный период.
Нынешний матч с «Сибирью» для «Металлурга» тоже 

особый – юбилейный. Может, магия цифр поможет 
Магнитке одержать первую победу в Новосибирске 
в рамках КХЛ? Впрочем, до этого поединка команде 
предстоит еще одно испытание – сегодня в Хабаров-
ске, в пяти тысячах километрах от родной арены, 
«Металлург» сыграет с «Амуром»…   

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО
ФОТО >  АНДРЕЙ СЕРЕБРЯКОВ

Бомбардиры «Металлурга»
Томаш Ролинек – 7 очков (3 гола плюс 4 пере-

дачи), Ярослав Кудрна – 4 (4+0), Денис Хлыстов 
– 4 (2+2), Станислав Чистов – 4 (2+2), Евгений 
Варламов – 4 (1+3).

8 http://magmetall.ru
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За шайбу, заброшенную в ворота «Металлурга», 
можно получить взбучку

Наказание 
без преступления

Коллега аспиранта
Наши марафонцы штампуют победы

Выпускающий редактор
РУХМАЛЕВ С. А.

 ФУТБОЛ
Куда уходят 
бомбардиры
ОЧЕРЕДНОЙ непростой футбольный сезон, в 
ходе которого команда лишилась своего луч-
шего бомбардира Александра Еремина, ФК 
«Магнитогорск» завершает достойно.
Вчера команда провела последний матч в первен-

стве России среди любительских команд. Наши фут-
болисты сыграли со златоустовским «Металлургом». 
Пока в активе «Магнитогорска» 24 очка, набранные в 
девятнадцати матчах (семь побед, три ничьи, девять 
поражений). Ниже восьмого места по итогам регио-
нального турнира (Урал и Западная Сибирь) команда 
уже не опустится, но в случае победы в заключи-
тельной встрече над златоустовским клубом может 
подняться и на шестую строчку таблицы.
А бывший нападающий «Магнитогорска» Алек-

сандр Еремин в составе нового клуба – миасского 
«Торпедо» – стал победителем регионального тур-
нира и имеет все шансы стать лучшим бомбардиром. 
Именно с миассцами встретились наши футболисты 
неделю назад на Центральном стадионе. Матч с лиде-
ром получился на удивление боевым: гости выиграли 
с минимальным преимуществом в счете – 1:0.

 ПОКОЛЕНИЕ NEXT
Без конкурентов
ВОСПИТАННИК ДЮСШ № 11 Алексей Зиновьев 
стал победителем первенства физкультурно-
спортивного общества «Юность России» по 
тхэквондо, прошедшего в Челябинске. Маг-
нитогорский спортсмен победил в весовой 
категории до 78 кг.
Всего в соревнованиях приняли участие 142 тхэквон-

диста из Челябинской, Тюменской, Курганской, Сверд-
ловской, Оренбургской, Самарской областей, Алтай-
ского края, Башкортостана и Ханты-Мансийского 
автономного округа. Хозяева продемонстрировали 
полное преимущество перед соперниками, оказав-
шись, по сути, без конкурентов. Южноуральские 
тхэквондисты одержали убедительную победу в ко-
мандном зачете, набрав 159 очков. Занявшие второе 
и третье места команды Башкортостана и Курганской 
области добыли соответственно лишь семнадцать и 
шестнадцать очков.
Вместе с магнитогорцем Алексеем Зиновьевым 

золотые медали завоевали еще тринадцать представи-
телей нашей области – из Челябинска. Восемь наград 
высшего достоинства добыли воспитанники СДЮС-
ШОР «Конас», четыре золота в копилке СДЮСШОР 
«Коре», одно завоевала представительница ДЮСШ 
«Юность-Метар».
Турнир был одним из первых в России, который 

прошел по новым правилам тхэквондо (ВТФ) и с 
использованием системы электронного судейства 
LaJust.

 БАСКЕТБОЛ
Реванш 
по-казахстански
БАСКЕТБОЛИСТЫ команды «Металлург-
Университет» второй подряд предсезонный 
турнир выиграть не смогли. В решающем 
матче «междусобойчика» в Кустанае магни-
тогорцы проиграли местной команде «Тобол» 
со счетом 69:93. 
Казахстанский клуб, таким образом, взял реванш 

у Магнитки за поражение в финале Мемориала Кон-
стантина Матвийчука, причем почти с тем же преиму-
ществом (дома магнитогорцы выиграли – 81:64). В ку-
станайском турнире приняли участие еще две команды 
– екатеринбургский «Урал» и местный «Тобол»-2.
В  следующий  понедельник  «Металлург -

Университет», значительно обновившийся в минувшее 
межсезонье (команда теперь укомплектована исключи-
тельно своими воспитанниками, в большинстве своем 
молодыми баскетболистами), стартует уже в новом 
чемпионате России в суперлиге «Б». Календарь «идет» 
навстречу молодежи. Начинают турнирный марафон 
магнитогорские баскетболисты дома, где смогут бы-
стрее почувствовать уровень второго дивизиона на-
ционального чемпионата. Там борьба уже будет более 
суровой, нежели в предсезонных турнирах, в которых 
Магнитка уверенно выиграла шесть матчей из семи.
В октябре «Металлург-Университет» проведет шесть 

матчей на паркете Дворца спорта имени Ивана Рома-
зана. 5 и 6 октября Магнитка сыграет с челябинским 
клубом «Динамо-Теплострой», 21 и 22 октября встре-
тится с екатеринбургским «Уралом», 25 и 26 октября 
– с командой «ТЕМП-СУМЗ» из Ревды.
В ноябре наших баскетболистов ждет первая вы-

ездная серия. 7 и 8 ноября «Металлург-Университет» 
сыграет в Саранске с клубом «Рускон-Мордовия» и 11 и 
12 ноября – в Нижнем Новгороде с местной командой с 
любопытным названием «НБА – Нижний Новгород».

Магнитка блеснула 
надежной обороной, 
но рекорд Скотта устоял

ПОЛКУ магнитогорских мара-
фонцев прибыло. У 40-летнего 
аспиранта МаГУ Сергея Косты-
лева, умудрившегося минувшим 
летом выиграть два престижных 
международных юбилейных 
марафона в категории «мастерс» 
– в Санкт-Петербурге и Омске 
(«между» ними стайер отметился 
еще и победой в традицион-
ном магнитогорском пробеге 
«Медовый», посвященном Дню 
металлурга), появился молодой 
коллега.

Антон Бутрик, который почти в 
два раза моложе Костылева, 
стал победителем тридцатого 

(тоже юбилейного!) марафона в Ша-
дринске (Курганская область). Мо-
лодой магнитогорский марафонец 
быстрее всех преодолел дистанцию 
42 километра 195 метров в своей 
возрастной группе.
Шадринский марафон – явление 

уникальное. Это одно из немногих 
соревнований подобного рода, про-
водящихся в малых городах России. 
Свой отсчет он ведет с 1980 года, 
когда в Советском Союзе прошли 
летние Олимпийские игры и начался 
физкультурно-оздоровительный бум. 
Практически повсеместно создава-

ли клубы любителей бега, многие 
шадринцы участвовали в различных 
марафонах и пробегах, ездили на 
соревнования в Москву, Ленинград, 
Омск. В конце концов возникла идея 
об организации марафона в самом 
Шадринске. Первый состоялся 29 

лет назад 7 октября – в День Кон-
ституции СССР.
Нынешний  юбилейный  мара -

фон, как обычно, ставший главным 
спортивным событием в городе 
(постоянные участники Шадринско-
го марафона называют его спор -

тивным лицом города), отметился 
рекордным количеством участников 
– на старт различных забегов вышли 
четыре тысячи человек из Кургана, 
Каменска-Уральского, Екатеринбур-
га, Челябинска, Магнитогорска, Уфы, 
Петропавловска -Казахстанского 
и, естественно, самого Шадрин-
ска. Правда, большинство из них 
осмелились пробежать не классиче-
ский марафон, а так называемые 
дистанции-спутники – шесть и десять 
километров. В массовом забеге 
школьников на один километр при-
няли участие 2850 человек.
Победителями на главной мара-

фонской дистанции в своих возраст-
ных группах вместе с Антоном Бутри-
ком стали Максим Никольников из 
поселка Дружинино Свердловской 
области, Сергей Колягин из Перво-
уральска, Павел Нартов из Асбеста, 
екатеринбуржцы Сергей Мельников 
и Валерий Хрущев, Дмитрий Кол-
могорцев из Каменска-Уральского, 
Федор Коврижных из Коркина, Вла-
димир Попов из Копейска, Виктор 
Соновских из села Иковка Курган-
ской области. Среди женщин в своих 
возрастных категориях первыми 
прошли марафонскую дистанцию 
Наталья Фисун, Ирина Кузнецова и 
Татьяна Жданова  


